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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario possiamo procedere con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, 
assente; Ferrantelli Nicoletta, presente; Ferreri 
Calogero, presente; Coppola Flavio, presente; 
Chianetta Ignazio, assente; Marrone Anfolso,  
presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi 
Guglielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, 
presente;  Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori 
Giovanni, presente; Rodriquez Mario,  presente; 
Coppola Leonardo Alessandro, presente; Arcara 
Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, presente; 
Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  
assente; Angileri Francesca,  presente; Alagna 
Bartolomeo Walter, presente; Nuccio Daniele, 
assente; Milazzo Eleonora, assente; Milazzo 
Giuseppe Salvatore, asssente; Ingrassia Luigia, 
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; 
Galfano Arturo Salvatore, presente; Gandolfo 
Michele, assente; Alagna Luana Maria, presente; 
Licari Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo 
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
All’appello risultano presenti 20 Consiglieri 
Comunali su 30, quindi siamo in presenza del 
numero legale. Ricordo colleghi che siamo in 
seduta di prosecuzione e per la validità della 
stessa è necessaria la presenza di 12 
Consiglieri. Qualora dovesse cadere il numero 
legale, quindi non c’è la presenza di 12 
Consiglieri cadrebbe la sessione. Premetto che 
siamo in presenza del numero legale. L’unico 
presente constatiamo che è l’ingegnere Palmeri; 
abbiamo anche il geometra… okay. se cortesemente… 
mi dispiace perché richiesta la presenza… Avevo 
richiesto colleghi Consiglieri… allora, avevamo 
richiesto… consigliere Sinagori! Consigliere 
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Sinagori e consigliere Alagna è importante quello 
che sto per dire, poi valuterete anche voi. E’ 
un’anomalia che ancora tuttora non abbiamo 
ascoltato i revisori contabili. Noi stiamo 
procedendo ad analizzare… noi stiamo procedendo 
ad analizzare un piano triennale e un bilancio di 
previsione senza che non sono venuti nemmeno una 
volta a relazionare il Consiglio Comunale e ci 
sono sentenza che hanno invalidati piani 
triennali e bilanci di previsione, in quanto i 
revisori contabili non sono stati né sentiti e 
nemmeno ascoltati… sentenze. ...(Intervento fuori 
microfono)…. Sono invitati, lo capisco, non sono 
venuti. Io ho l’esigenza anche di fare ascoltare 
ai colleghi Consiglieri quello che pensano i 
revisori… una relazione dei revisori contabili, 
quantomeno sul piano triennale e poi, 
successivamente, su quello che dovrà essere il 
bilancio di previsione. Invito cortesemente… …
(Intervento fuori microfono)…. Perfetto 
Segretario. Quindi, invito nel corso del 
dibattito… prima che chiudere la discussione di 
carattere generale è essenziale che uno dei 
revisori contabili ci relazionino su quello che 
anche lì lo stato dell’arte dal punto di vista 
finanziario di questo piano triennale, se abbiamo 
o non abbiamo potere di indebitamento e se ci 
possiamo indebitare e in che misura. In attesa 
che arrivino anche gli altri responsabile della 
posizione organizzativa io direi e darei mandato, 
non so se in questo momento… mancano anche gli 
uffici contabili, se l’ingegnere Palmeri in 
questo momento presente o l’assessore Angelelli, 
non so chi, siete nelle condizioni di dire punto 
per punto se sono finanziati e quale fonte di 
finanziamento per ogni intervento calato nel 
piano triennale. Prego, ingegnere Palmeri.

INGEGNERE PALMERI
Non è competenza… per quello che riguarda i 
presenti tecnici del settore lavori pubblici 
posso affermare con tutta sicurezza che non è 
competenza del RUP rintracciare e indicare nel 
piano dei lavori pubblici la fonte di 
finanziamento.

PRESIDENTE STURIANO
Non ho capito. Non è?

INGEGNERE PALMERI
Ripeto, per quella che è competenza di noi 
tecnici del settore lavori pubblici qui presenti, 
non è competenza di noi che abbiamo in carico di 
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RUP per alcuni di questi progetti indicare e 
sapere quali sono le fonti di…

PRESIDENTE STURIANO
Ho capito.

INGEGNERE PALMERI
Di spesa, fanno capo naturalmente poi…

PRESIDENTE STURIANO
Ho capito. Però siccome è importante per l’aula 
capire…

INGEGNERE PALMERI
Forse nemmeno nella proposta del… nemmeno 
nell’elaborazione della proposta con 
l’amministrazione… entriamo in merito alla fonte 
di finanziamento. E’ la ragione che poi… laddove 
…(parole non chiare)… finanziaria.

PRESIDENTE STURIANO
Però per noi è importante capire perché 
diversamente dico: non ha senso trattare nel 
momento in cui non possiamo dare le priorità 
negli interventi. Se capiamo in questo momento, 
per come è stato fatto questo piano triennale, la 
misura della manovra 2017, come sono stati 
posizionati da parte dell’amministrazione ogni 
singolo intervento con le singole risorse. La 
fonte di finanziamento è chiarissimo, è la cosa 
più semplice di questo mondo. Lo chiediamo da tre 
sedute, ancora non è possibile, non si sa chi ce 
lo deve dire. Se qualcuno dice… magari a volte 
qualcuno dice: “Ci siamo incartati”, non è che ci 
siamo incartati colleghi, non possiamo andare 
avanti perché non sono nelle condizioni di 
spiegarci, cioè non sono nelle condizioni in 
questo momento i presenti di spiegarci come 
possiamo procedere alle singole postazioni. O 
utilizziamo l’ingegnere Palmeri e il geometra 
Parrinello rispetto a quelle che sono le proprie 
competenze su questo piano triennale, se abbiamo 
domande da fare. …(Interventi fuori microfono)…. 
Allora, sono stati richiesti i progetti per 
quanto riguarda gli interventi che sono stati 
calati con un emendamento dell’amministrazione e, 
più precisamente, dico, oltre ai 5, 6 emendamenti 
che l’amministrazione ha proposto, l’emendamento 
in modo particolare della trasformazione, degli 
uffici di Amabilina… …(Interventi fuori 
microfono)…. Non so chi sia. Quindi lei conosce 
il progetto che l’amministrazione ha presentato 
di trasformazione degli uffici da Amabilina in 
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House sociali? Dico, chi ci ha lavorato su questo 
progetto? …(Interventi fuori microfono)…. Non lo 
so, c’è un emendamento che è stato presentato. Io 
so solo che onestamente, dico, mi dovete credere, 
in 15 anni di frequentare gli uffici comunali a 
volte non riesco a capire chi mette mano. Ognuno 
ha le proprie competenze. Abbiamo tutto l’ufficio 
tecnico, c’è uno staff di progettazione, c’è un 
piano triennale che è stato calato, è 
semplicissimo. Chiediamo, poi non siamo nelle 
condizioni di avere risposte che dobbiamo fare? O 
sospendo la seduta! …(Interventi fuori microfono)
…. Io non ho difficoltà… prego, prego, prego. …
(Interventi fuori microfono)…. Non lo so, me lo 
devono spiegare. …(Interventi fuori microfono)…. 
E’ un emendamento proposto dove vogliono 
trasformare gli uffici da Amabilina in alloggi 
popolari. Dico, oltre alla funzione sociale che 
abbiamo dibattuto in aula… prego, Rosanna Genna.

CONSIGLIERE GENNA
Grazie, Presidente. Dico, è una seduta… c’era già 
stata programmata, c’eravamo lasciato che alle 
3:30 dovevamo essere qua e dovevamo cominciare a 
lavorare. Io tra i banchi dell’amministrazione 
non vedo l’interlocutore, perché l’unico ad avere 
la delega è il Sindaco e il Sindaco come al 
solito fa i suoi… posso dirlo? Dico, i suoi 
comodi, l’addolciamo… l’addolciamo. Dico, ma non 
è ridicolo che un’amministrazione… Assessore mi 
dispiace che c’è lei, però – dico – un 
responsabile tecnico, le posizioni organizzative, 
i revisori, se vuole invitiamo la nostra guardia 
municipale ad andare a prenderli se hanno 
difficoltà a venire. Però, dico, possiamo anche 
invitarli.

PRESIDENTE STURIANO
Allora, se non ci sono interventi sono costretto 
a sospendere la seduta fino a quando non vengono 
i revisori contabili, l’ingegnere Patti, il 
signor Sindaco e… ecco! E lo stesso ufficio di 
ragioneria che ci deve dire le postazioni di 
bilancio, come intendono finanziarie singolo 
intervento per singolo intervento. …(Intervento 
fuori microfono)…. Non lo so. No, sicuramente 
qualcuno mi deve dire come siamo messi e ci 
dobbiamo relazionare sui progetti. …(Interventi 
fuori microfono)…. Io quando parlo …(parola non 
chiara)… ho sempre detto che l’aula deve 
conoscere. Allora, sono le ore 17… colleghi 
Consiglieri, sono le ore 17 sono costretto a 
sospendere la seduta per mezzora, i tempi… se 
arriva… no, prima no, prima no. 17:30, dico, se 
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può servire. I lavori sono sospesi fino alle ore 
17:30.

Si sospendono i lavori del Consiglio Comunale 
alle ore 17;

Riprendono alle ore 17:50 con la verifica del 
numero legale.

PRESIDENTE STURIANO  
Scusate! Scusate! Collega… colleghi. Collega! 
Segretario procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, 
assente; Ferrantelli Nicoletta, presente; Ferreri 
Calogero, presente; Coppola Flavio, presente; 
Chianetta Ignazio, assente; Marrone Alfonso, 
assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi 
Guglielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, 
presente;  Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori 
Giovanni, presente; Rodriquez Mario, presente; 
Coppola Leonardo Alessandro, presente; Arcara 
Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, presente;  
Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna, 
presente; Angileri Francesca, presente; Alagna 
Bartolomeo Walter, presente; Nuccio Daniele, 
assente; Milazzo Eleonora, assente; Milazzo 
Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, presente; 
Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano 
Arturo, presente; Gandolfo Michele, presente; 
Alagna Luana Maria, presente; Licari Maria Linda, 
presente; Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO  
Alla ripresa dei lavori siamo in presenza di 23 
Consiglieri, la seduta è valida. Avevamo chiesto 
direttore di ragioneria, avevamo chiesto di 
sapere, quantomeno, per gli interventi calati 
nell’annualità 2017 le fonti di finanziamento. A 
lei la parola. Prego, dottore Fiocca. Dottore 
Fiocca, prego.

DOTTOR FIOCCA
Dico l’oggetto dell’opera, l’importo e la fonte 
di finanziamento. Quindi, rifacimento del manto 
stradale della via Salene, dalla piazza Caprera 
all’incrocio per contrada Amabilina…

PRESIDENTE STURIANO  
Scusi, di che cosa parla? Su quale elenco lo sta 
leggendo? Su quale elenco lo sta leggendo?
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DOTTOR FIOCCA
Ci dobbiamo capire!

PRESIDENTE STURIANO  
Infatti ci vogliamo capire.

DOTTOR FIOCCA
Ci dobbiamo capire. Noi vogliamo seguire lei, se 
seguiamo due elenchi diversi.

PRESIDENTE STURIANO
Noi abbiamo un elenco che è quello che c’è stato 
fornito, che è parte integrante, corpo integrante 
dell’atto deliberativo e al punto 1: 
“Manutenzione ordinaria strade e marciapiedi, 
100.000 euro anno 2017”. Lei inizia con il punto 
1 con un’altra voce.

DOTTOR FIOCCA
Perché io seguo il bilancio, non seguo il piano 
annuale.

PRESIDENTE STURIANO
Ma noi non stiamo trattando il bilancio.

DOTTOR FIOCCA
Ma io ho i numeri del bilancio, io non mi occupo… 
non ho il piano annuale! Ma perché se leggo io e 
voi mi seguite e spuntate? …(Interventi fuori 
microfono)….

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, scusate, scusate. …(Interventi fuori 
microfono)…. Ho capito, ma c’è qualcuno che ha 
lavorato su questo piano triennale che c’è stato 
trasmesso sapendo quali sono le fonti di 
finanziamento, in modo tale che ci possiamo 
capire ed evitiamo confusione. Io in questo 
momento sto approvando un atto deliberativo, io 
approvo una delibera con le postazioni di 
bilancio, ci sono le voci. Allora, dico, se io 
sto adottando in questo momento un atto 
deliberativo devo sapere cosa adotto, perché 
serietà impone che dobbiamo essere messi nelle 
condizioni di capire, di votare e di spiegare.

DOTTOR FIOCCA
Sì, ma qua non c’è scritto fonte finanziamento. 
Questo è, che leggo… …(Interventi fuori 
microfono)….

PRESIDENTE STURIANO
Dottore Fiocca? Dottore Fiocca, per capirci, 
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mettetevi d’accordo. Se volete 5 minuti, 10 
minuti per capirci voi che siete gli addetti ai 
lavori che ci avete preparato…

DOTTOR FIOCCA
5 minuti.

PRESIDENTE STURIANO
Perfetto. Però in maniera chiara. Se poi ci sono 
documenti che devono essere dati ai Consiglieri 
perché vogliamo capire, cortesemente, facciamo 
fare le fotocopie e lavoriamo tutti sugli stessi 
documenti. Allora, dottore Fiocca… colleghi! 
Colleghi! Colleghi scusate, poi possiamo chiedere 
di intervenire… ecco! Siamo pronti dottor Fiocca?

DOTTOR FIOCCA
Prontissimi!

PRESIDENTE STURIANO
Allora, via!

DOTTOR FIOCCA
Io avevo iniziato dall’opera numero 26 perché il 
piano annuale è quello che effettivamente doveva 
essere finanziato per l’anno 2017. Le prime 26 
opere sono… perché provengono dal piano annuale 
dell’anno scorso che vengono realizzate 
quest’anno. Se le volete lette ve le leggo a uno 
a uno. Quindi, manutenzione ordinaria strade e 
marciapiedi di 100.000 euro già la ditta è stata 
aggiudicata ed è Di Dia Giovanna di Marsala.

PRESIDENTE STURIANO
Scusi, dottor Fiocca! Dottor Fiocca! Scusate! Il 
punto 26 è: “Rifacimento manto stradale di via 
Salemi, piazza Caprera”.

DOTTOR FIOCCA
Io avevo iniziato dal punto 26, perché dal numero 
1, punto 1 al punto 25 del piano annuale sono 
opere che sono state…

PRESIDENTE STURIANO
Okay. Quindi in questo momento va a seguire dal 
punto… inizia dal punto 26?

DOTTOR FIOCCA
Io avevo iniziato dal 256, lui mi ha detto che 
c’era questa cosa…

PRESIDENTE STURIANO
Da dove inizia? Inizia dal punto 1 o dal punto 
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27?

DOTTOR FIOCCA
Uno, uno.

PRESIDENTE STURIANO
Punto 1.

DOTTOR FIOCCA
Il tempo c’è tanto, è presto. Manutenzione 
ordinaria strade e marciapiedi di 100.000 euro, 
l’aggiudicazione definitiva è stata il 14 
febbraio 2017 dalla ditta Di Dia Giovanna di 
Marsala. Manutenzione straordinaria sede …(parola 
non chiara)… versante sud, 150.000 euro, versante 
sud, aggiudicazione definitiva l’1 agosto 2016 
lavoro in corso, 3B Srl. Andiamo avanti?

PRESIDENTE STURIANO
Punto 3.

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione straordinaria scorrimento veloce 
strada statale 188, Marsala, Salemi(?), 150.000 
euro: aggiudicazione, lavori in corso, 
costruzione di Messina, SD Costruzioni di 
Messina. Manutenzione straordinaria sedi di area 
centro urbano 150.000 euro, aggiudicazione pure 
definitiva. Manutenzione straordinaria sedi di 
area nord 150.000, fratelli Bonanno. Opere di 
consolidamento della cavità ipogee della via 
Salemi, 430.000. Gara il 21 febbraio 2017 però, 
forse, ad oggi non è stata giudicata. …
(Interventi fuori microfono)…

PRESIDENTE STURIANO
Lavori in corso ci sono.

DOTTOR FIOCCA
Lavori in corsi. Questo è quello… non è online. 
Manutenzione straordinaria scuole materne, 
elementari di pertinenza comunale 75.000 euro, 
aggiudicazione definitiva il 10 marzo 2017; 
Licari Vincenzo di Petrosino. Proprio per questo 
non volevo leggere tutto questo…

PRESIDENTE STURIANO
A posto Dottore, ci siamo chiariti.

DOTTOR FIOCCA
Che era storia…

PRESIDENTE STURIANO
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Ci siamo chiariti.

DOTTOR FIOCCA
Vado avanti?

PRESIDENTE STURIANO
Sì.

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione ordinaria scuole medie pertinenza 
comunale altri 75.000 euro, aggiudicazione 
definitiva 26 gennaio 2017, Sitec Engineering. 
Manutenzione straordinaria mobili e impianti 
comunali 50.000 euro, aggiudicazione definitiva 
17 marzo, ditta Di Maggio Filippo, San Giuseppe 
Jato. Manutenzione straordinaria sostituzione dei 
tratti di rete fognaria Comune di Marsala 50.000 
euro, qua c’è scritto: “Fate gara”, non so se la 
gara è stata fatta.

PRESIDENTE STURIANO
Scusi Dottore. Allora, siamo al punto 13: 
“Manutenzione straordinaria rete idrica”?

DOTTOR FIOCCA
No, è al punto 12.

PRESIDENTE STURIANO
Vabbè adesso punto 13.

DOTTOR FIOCCA
Ah punto 13. …(Intervento fuori microfono)…. Ho 
soltanto il 12? Ah giusto, 11 ho saltato.

PRESIDENTE STURIANO
Il 10 l’ho sentito io.

DOTTOR FIOCCA
Vado all’11: interventi per la realizzazione di 
segnaletica orizzontale e verticale 50.000, 
determina a contrarre. E’ stata fatta? …
(Intervento fuori microfono)…. Lavori finiti. 12: 
manutenzione straordinaria e sostituzione dei 
tratti di rete fognaria del Comune di Marsala 
50.000.

PRESIDENTE STURIANO
13.

DOTTOR FIOCCA
E’ in itinere.

PRESIDENTE STURIANO
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Non è questo, l’importante è… ecco! 

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione straordinaria rete idrica 50.000, 
fare gara qua c’è scritto. Mi confermano che è 
stata fatta. Punto 14: lavori di manutenzione 
straordinaria del Tribunale 200.000, avvio gara… 
qua c’è scritto: avvio gara 21 dicembre 2016, 
avvio gara.

PRESIDENTE STURIANO
Scusa, questi sono i 200.000 euro che abbiamo 
messo lo scorso anno quando abbiamo fatto gli 
emendamenti.

DOTTOR FIOCCA
Sì. Punto 15: manutenzione straordinaria Casa 
Riposo Giovanni XXIII, 90.000… al Presidente si 
rivolga. …(Intervento fuori microfono)…. Qua c’è 
scritto Edimar di San Cipirello aggiudicata. 
Manutenzione copertura palestra Bellina 40.000, 
lavori finiti. Progetto di riqualificazione 
Palasport 70.000, Costruzione Srl Vallelunga. 
Realizzazione di tribunette e opere di 
completamento al campo di calcio comunale 
contrada Paolini 75.000 euro. Restauro della 
chiesa della Madonna della cava di Amalfi 
120.000. Manutenzione straordinaria della 
balaustra di Villa Cavallotti, spostato 
intervento al 2017, progetto da redigere, c’è 
scritto qua, per 50.000 euro. …(Intervento fuori 
microfono)…. Chiarito?

PRESIDENTE STURIANO
E quindi, scusa, questo significa… spostare nel 
2017 significa nel piano di quest’anno, quindi è 
un intervento programmato…

DOTTOR FIOCCA
Già è finanziato, quindi spostato al 2017 dicono 
qua.

PRESIDENTE STURIANO
Nel bilancio… …(Interventi fuori microfono)… nel 
bilancio, nel bilancio.

DOTTOR FIOCCA
Come porticella. Restauro della Chiesa di San 
Giovannello di via Andrea d’Anna 300.000.

PRESIDENTE STURIANO
Allora, se è necessario che lei vuole intervenire 
può solo chiedere al microfono… mi segue 
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ingegnere Palmeri? Prego, dottore Fiocca.

INGEGNERE PALMERI
Per la Chiesa San Giovannello, che poi era un 
procedimento che andava di pari passo con la 
Chiesa Mafi, la ditta che ha presentato l’offerta 
più bassa al momento di verifica della 
documentazione fatta presso la …(parole non 
chiare)… non ha i certificati a posto, per cui ho 
avviato un procedimento che ho mandato la lettera 
alcuni giorni fa, dando un termine di 15 giorni 
per presentare certificati e lavori eseguiti e 
dimostrare che aveva la capacità tecnica, pena la 
revoca e passaggio poi alla seconda 
aggiudicataria; secondo termine di legge ho 
dovuto…

DOTTOR FIOCCA
Acquisizione posa in opera dell’antica porta di 
Porticella 40.000, procedure in corso c’è scritto 
qua. …(Interventi fuori microfono)…. Sì, ogni 
tanto salto io, scusate!

PRESIDENTE STURIANO
Il punto 22: Ampliamento scuola elementare 
Casazza realizzazione sala informatica.

DOTTOR FIOCCA
Ampliamento scuola elementare Casazza per 
realizzazione sala informatica 60.000 euro, avvio 
gara c’è scritto qua. Poi c’è: acquisizione posa 
in opera antica Porticella, procedura in corso.

PRESIDENTE STURIANO
Procedura in corso che significa? E’ stata 
acquistata? C’è una gara che si deve completare? 
E’ stata fatta una gara per il posizionamento? 
Ingegnere Palmeri se vuole… ingegnere Patti!

INGEGNERE PATTI
C’è un architetto che sta curando la 
progettazione, è in sinergia con la 
sovrintendenza per vedere di stabilire… non per 
vedere, l’ha già vista. Ha concordato 
definitivamente. Facciamo la stima, la faremo 
ufficio noi. L’architetto ci sta curando solo i 
rapporti con la sovrintendenza, dopodiché daremo 
le procedure. Siamo nel secondo anno e Fiocca ci 
dovrebbe consentire di chiuderlo nel 2018…

PRESIDENTE STURIANO
Questo significa… ecco, la somma è sempre… dei 
40.000 sono mantenute…
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INGEGNERE PATTI
Sì.

PRESIDENTE STURIANO
Acquisto e posizionamento?

INGEGNERE PATTI
Esatto.

PRESIDENTE STURIANO
Okay.

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione ordinaria…

PRESIDENTE STURIANO
Un attimo, un attimo.

CONSIGLIERE GALFANO
Ingegnere Patti, questo è il quarto architetto 
che le ha dato incarico di vedere piazza… le dico 
pure i nomi: Dino Di Girolamo, poi c’è andato… …
(Intervento fuori microfono)…. No, lei ha fatto 
venire questi architetti con me a fare dei 
sopralluoghi, mi consenta! A meno che non sono 
pazzo lei li ha fatti venire con me. Poi lei ha 
chiesto personalmente a me se la sovrintendenza 
era disponibile, l’ho fatta parlare direttamente 
al telefono del dirigente responsabile della 
sezione architettonica. Le ho fatto avere 
assicurazioni dal sovrintendente e lei non mi può 
dire che stiamo lavorando perché ora avete dato 
un incarico a un quarto architetto, una signorina 
o signora che non conosco, no? …(Interventi fuori 
microfono)…. Esatto, esatto. …(Interventi fuori 
microfono)…. Però è così. Quindi io mi aspetto… 
ci sarà un quinto, poi un sesto, poi un settimo… 
lei allarga le braccia, è così! …(Intervento 
fuori microfono)…. Mi debbo fidare? …(Intervento 
fuori microfono)…. Quindi noi andiamo a caso, a 
sorteggio: se va bene va bene se non va bene non 
va bene. Questo siamo noi. Grazie.

DOTTOR FIOCCA
Continuo?

PRESIDENTE STURIANO
Sì.

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione ordinaria rete idrica opere e 
impianti 200.000, quindi già finito l’appalto. 
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Adeguamento e ampliamento asilo nido Sant’Anna 
920.000.

INGEGNERE PALMERI
Proprio questa mattina ho avuto un incontro a 
Palermo l’assessorato alla famiglia che segue la 
pratica di questi fondi di tipo comunitario, si è 
fatto un punto della situazione, siamo tutto a 
posto con i monitoraggi, con le procedure di 
gara. Hanno fatto ad alcuni Comuni della Sicilia 
la revoca, altri stanno procedendo alla revoca, 
noi entro dicembre – così come da programma –
abbiamo la gara in corso 464 partecipanti, siamo 
arrivati intorno a 200, fra 10 giorni, 15 giorni 
completiamo la gara ed entro dicembre dovremo 
comunicare, e lo faremo sicuramente, abbiamo 
ampio margine di tempo, la ditta aggiudicataria, 
provvisionamento aggiudicataria, così da gennaio 
potere… o con la stipula del contratto o con una 
consegna dei lavori con le riserve di legge nelle 
more della stipula del contratto e dare pronto 
inizio lavori con arco temporale di un anno 
fissato. Al 31 dicembre dobbiamo completare 
questi lavori di costruzione di questo nuovo 
edificio che è un asilo nido.

PRESIDENTE STURIANO
Se durante la lettura dei singoli punti e delle 
singole voci i Consiglieri Comunali volessero 
intervenire basta chiederlo. Okay?

DOTTOR FIOCCA
Fino a qua è: piano annuale 2016. Ora iniziamo 
dal punto 26, il piano annuale 2017: rifacimento 
del manto stradale via Salemi, finanziato con un 
avanzo di amministrazione per 620.000 euro. 
Manutenzione straordinaria sedi viarie banchina e 
marciapiedi, finanziato con avanzo di 
amministrazione 150.000 euro.

PRESIDENTE STURIANO
Sempre avanzo, giusto?

DOTTOR FIOCCA
Avanzo, sì.

PRESIDENTE STURIANO
Avanzo e amministrazione. Manutenzione 
straordinaria sia di banchina …(parola non 
chiara)… e marciapiedi, poi…

DOTTOR FIOCCA
Poi l’avanzo ha i sottotitoli, nel senso che c’è 
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l’avanzo che poi viene finanziato da Bucalossi, 
viene finanziato da 208 di introiti case popolari 
e via dicendo; quindi non c’è un avanzo unico. 
Manutenzione straordinaria sede viaria banchina e 
marciapiedi 150.000, sempre avanzo: finanziato 
avanzo con la 208.

PRESIDENTE STURIANO
Come?

DOTTOR FIOCCA
Finanziato avanzo… diciamo avanzo per adesso, 
sennò…

PRESIDENTE STURIANO
Quindi avanzo amministrazione?

DOTTOR FIOCCA
Avanzo e avanzo. Quindi 620.000 avanzo, 150.000 
avanzo. Manutenzione straordinaria sedi viarie 
banchine e marciapiedi lungo le strade del 
versante sud, 250.000, finanziata con Bucalossi. 
Manutenzione straordinaria sedi di aree…

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, tanto per capire. I due interventi 
manutentivi per complessivi 500.000 euro sono 
progetti di quest’anno, giusto? Sono progetti di 
quest’anno? I due interventi: al punto 28 e al 
punto 29 sono interventi di quest’anno. …
(Intervento fuori microfono)… Ecco! Se 
cortesemente qualcuno si può premurare di far 
venire direttamente fascicoli per capire gli 
interventi che interventi siano. Per evitare che 
poi veniamo impreparati e apprendiamo che vengono 
fatte e realizzate delle opere che magari il 
Consiglio non conosce. Se ci sono già interventi 
che sono calati stabiliamo quali sono questi 
interventi, diversamente, sono 500.000 euro che 
destineremo per altre opere. Se trattasi di 
strada, di stradelle, di strade principali, di 
strade di periferia, di strade di quartiere, io 
voglio capirlo, sono 500.000 euro. Punto 28 e 
punto 29. Se cortesemente i progettisti vengono 
direttamente con i progetti in modo tale che 
siano visionabili da parte di tutti coloro che li 
vogliono vedere. Passiamo al punto 30, dico, in 
modo tale che già sapete… dico, siamo in una fase 
dove c’è il progetto esecutivo, quantomeno 
sappiamo l’individuazione o sono sommarie? 

INGEGNERE PATTI
Allora, le norme sulla programmazione triennale 
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dicono che sotto 1.000.000 di euro per le 
manutenzioni va indicata la tipologia degli 
interventi alla fonte del finanziamento, il 
progetto non c’è…

PRESIDENTE STURIANO
In che senso?

INGEGNERE PATTI
Lei ha ragione…

PRESIDENTE STURIANO
In che senso? Mi faccia capire. Io, per esempio, 
ho approvato, scendo 50.000 euro, scorrimento 
veloce e aree limitrofe.

INGEGNERE PATTI
Esatto.

PRESIDENTE STURIANO
Mi ritrovo con opere realizzate che io, per 
quanto mi riguarda, sconosco… e 29 Consiglieri 
Comunali di questa… sconoscono.

INGEGNERE PATTI
Vabbè sempre segnatamente scorrimento veloce.

PRESIDENTE STURIANO
No, no. Non voglio entrare nel merito, dopo 
accederemo nel merito, successivamente con gli 
uffici in sede di commissione… in sede di 
commissione. Aldo ti do la possibilità di 
intervenire. Manutenzione straordinaria sede 
viaria banchine e marciapiedi lungo le strade del 
versante sud. Sono già state individuate o devono 
essere individuate ad approvazione del piano?

INGEGNERE PATTI
No, non sono state individuate.

PRESIDENTE STURIANO
Questo è importante, perché significa… Questo è 
importante. E’ importante perché? Perché quando 
abbiamo approvato il progetto, abbiamo approvato 
i progetti, c’è stato detto che già 
nell’approvazione i progetti erano calati… erano 
calati. Le opere da andare a realizzare sono 
opere calate, calate significa che c’erano dei 
progetti: individuazione via Salemi, via Agnello, 
via Vecchia Mazzara…

INGEGNERE PATTI
Non certo progetti esecutivi perché la legge 
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nemmeno prevede… possono mandare un appallo su 
progetto definitivo. In questa fase devono essere 
pure con progetto di fattibilità che è 
un’indicazione di massima…

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere! Allora, faccia intervenire il collega 
Rodriquez che ha chiesto di intervenire. Sì, sì, 
prego, ne ha la facoltà.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
No Presidente, volevo capire questi 150.000 euro 
per quanto riguarda il punto 30: è manutenzione 
di tutto… ingegnere Patti! Ingegnere Patti! Il 
punto 30: manutenzione…

PRESIDENTE STURIANO
Aldo scusami! Aldo scusami! Aldo scusami! Stiamo 
parlando punto 28 e 29, se tu vuoi intervenire…

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Ah no, no. Mi sembrava che stava andando avanti. 
No, no, chiedo scusa. Chiedo scusa.

PRESIDENTE STURIANO
Se è il punto 30 interviene.

CONSIGLIERE RODIRQUEZ ALDO
No, no, ero convinto che mi davi la parola per… 
successiva.

PRESIDENTE STURIANO
Il punto 30 già anticipa. Dottore Fiocca! 28 
avanzo di amministrazione, 29 a Bucalossi. …
(Interventi fuori microfono)…. No, 29 Bucalossi, 
28 avanzo di amministrazione.

DOTTOR FIOCCA
Allora, 28 è Bucalossi, 29 è Bucalossi.

PRESIDENTE STURIANO
Quindi Bucalossi anche il 28?

DOTTOR FIOCCA
28 e 29 Bucalossi.

PRESIDENTE STURIANO
Scusate! Signori scusate! Scusate, scusate, 
scusate! 

DOTTOR FIOCCA
Posso?
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PRESIDENTE STURIANO
Dottore Fiocca, sì.

DOTTOR FIOCCA
Quindi siamo arrivati al punto 30: manutenzione 
straordinaria della copertura di via Salemi, 
avanzo di amministrazione, 150.000 euro. Ah 
scusa, case popolari 150.000, avanzo di 
amministrazione. Sarebbero le due palazzine, 
rifacimenti i famosi tetti.

PRESIDENTE STURIANO
Scusi, la manutenzione straordinaria delle case 
di via Salemi i due tetti, se non sbaglio, l’anno 
scorso c’erano messe le risorse.

DOTTOR FIOCCA
No, forse sono stati messi 2017, l’anno scorso.

PRESIDENTE STURIANO
Come? …(Interventi fuori microfono)….

DOTTOR FIOCCA
Sì, sicuramente l’anno scorso era nell’annuale e 
poi per quadratura è stato trasferito nel 
triennale e, quindi, viene inserito nell’annuale. 
Tu sei l’ingegnere!

INGEGNERE PALMERI
Non perché io sono ingegnere, perché ho una 
qualche memoria dell’anno scorso quello che è 
successo in quest’aula… io ricordo che intanto 
non era 150.000 ma era 80.000…

PRESIDENTE STURIANO
90.000 per l’esattezza.

INGEGNERE PALMERI
10.000… poi al momento che il geometra 
Zichittella, che è il progettista, ha contattato 
il genio civile per l’attività di intervento di 
sistemazione… di queste palazzine, è stata una 
spesa di 150.000. Anche quegli 80.000 poi non 
c’era possibilità a dicembre in base alla cassa 
di poter impegnare questi 80.000.

PRESIDENTE STURIANO
Nel senso, non era nelle condizioni di fare un 
progetto esecutivo per andare in gara?

INGEGNERE PALMERI
Sì.
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PRESIDENTE STURIANO
Però abbiamo alla fine buttato 80.000 euro che 
potevano essere utilizzati per… buttati, perché 
me li ha reimputati nel bilancio del 2017 quando 
si poteva utilizzare per altri tipi di 
manutenzione. …(Interventi fuori microfono)…. 
Ingegnere…

INGEGNERE PATTI
Non è una manutenzione per cui 80.000 possono 
essere spese anziché 150.000, è un progetto 
puntuale che Costa 150.000 euro, con 80.000non 
avevamo niente da fare.

PRESIDENTE STURIANO
No, no. Detto così…l ingegnere Patti, detto così… 
lei ha ragione. Ma eravamo veramente deficienti 
da impegnare 80.000 euro di bilancio che mi va ad 
incidere quando me ne servivano 150.000. Io 
sposto gli 80.000 ma li vado a mettere sulle 
altre manutenzioni. Assolutamente sì! Quindi se 
c’era e il capitolo era 90.000, appunto perché si 
riteneva che con quelle somme si potesse andare 
avanti. Se poi non siete riusciti perché non 
abbiamo avuto il parere delle genio civile per 
poter presentare il progetto esecutivo è un altro 
discorso, significa: “Non abbiamo fatto in tempo 
a indire una gara”. Dico, se non abbiamo fatto in 
tempo ad indire una gara ci può anche stare.

INGEGNERE PALMERI
Qui può aiutare il dottor Fiocca. Credo che siano 
80.000 stessi, erano 20 al bene patrimoniale, 
delle cose che poi… in cassa, io ho detto in 
cassa, non c’era…

INGEGNERE PATTI
E’ stato messo come vendita… Finanziato con 
vendita dei beni patrimoniali… vendita beni 
patrimoniali. Ce ne saranno tanti pure ora, 
quest’anno.

PRESIDENTE STURIANO
Perfetto. Siamo qui appunto per capire. Quindi se 
era vendita beni patrimoniali… …(Interventi fuori 
microfono)…. No! Ingegnere Patti, se siamo qui 
siamo qui per capire, perché se io ritengo che 
un’opera vada realizzata come vanno realizzata… 
la messa in sicurezza di questi due immobili dove 
magari saremo chiamati a pagare il risarcimento 
danni alle famiglie perché hanno un regolare 
contratto con il Comune, hanno pagato il regolare 
canone ed è da 3 anni che sono buttati in mezzo 
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alle strade con tutti i disagi che stanno avendo. 
…(Intervento fuori microfono)…. Non sto dicendo 
che la colpa è dell’ufficio, sicuramente la colpa 
è di qualcuno. Un diritto maturato ce l’hanno che 
hanno un contratto sottoscritto, dico… …
(Intervento fuori microfono)…. Sì, le famiglie 
ancora sono in affitto in B&B e in altri posti. 
Segretario, ancora tuttora a distanza di 3 anni 
dopo che hanno avuto contratti firmati con la 
pubblica amministrazione. Arriverà una richiesta 
di risarcimento danni poi non so se sarà 70.000, 
80.000, 90.000, 100.000, le richieste di 
risarcimento delle due famiglie. Ancora hanno gli 
documenti, tutto quello che c’è all’interno degli 
immobili non li possono nemmeno prendere, non li 
possono nemmeno prendere. Dico, non so se siete a 
conoscenza di questo. Siete a conoscenza? Dopo 3 
anni ancora hanno tutto sigillato e non possono 
prendere nemmeno gli indumenti. Questo 
sicuramente è un altro motivo di risarcimento 
danni. Per essere chiaro. Poi se servono 150.000 
euro io mi auguro che bastino le 150.000 euro. …
(Intervento fuori microfono)…. Sì, ma non so che 
tetti sono, quanti sono e quanti metri quadrati 
sono. Io non so se conveniva a questo punto 
buttarli a terra e fare una palazzina di due 
piani, pian terreno e primo piano con 150.000 
euro, dico, non sta a me… ma 150.000 euro, 
onestamente, come diceva qualcuno… Ingegnere!

INGEGNERE PALMERI
Sono 240 metri quadrati di copertura di un 
edificio costituito da due piani fuori terra. A 
parte che consequenzialmente una palazzina …
(parole non chiare)…, quindi balconi, rifacimento 
di intonaci e tutto. 150.000 euro è una cifra 
prudenziale addirittura, secondo me.

PRESIDENTE STURIANO
Noi stiamo parlando di tetti, dobbiamo parlare di 
tetti, dobbiamo rifare i tetti, poi i balconi se 
li dobbiamo fare li facciamo per tutte le 
famiglie che abitano nelle casine popolari che 
sono di proprietà del Comune. I tetti stiamo 
facendo e dobbiamo rifare i tetti, non dobbiamo 
fare né prospetti e nemmeno balconate.

INGEGNERE PATTI
Presidente, a fronte di quello che possiamo 
discutere qua c’è un tecnico di esperienza che 
computo metrico alla mano e prezzario regionale 
alla mano si è fatto computo metrico ed è 
arrivato a 150.000…
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PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere!

INGEGNERE PATTI
Possiamo dire quello che vogliamo…

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere? No… ingegnere Patti!

INGEGNERE PATTI
…(parole non chiare per sovrapposizioni di voci)… 
esecutivo, non è che c’è una stima.

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere ma non la stiamo dicendo questo. Io 
dico, non capisco per quale motivo lo scarso anno 
90.000 euro, quest’anno 150.000? Dico, sono 
60.000 euro che io sto togliendo di risorse al 
bilancio.

INGEGNERE PATTI
150.000 Presidente… mi scusi, si è fatto… 
Presidente?

PRESIDENTE STURIANO
Scusa, ma non l’ho detto io, l’ha detto 
l’ingegnere Palmeri.

INGEGNERE PATTI
No, no, Presidente! Ricordo perfettamente che si 
è discusso dell’importo che pure l’anno scorso 
sembrava elevato e abbiamo dato le stesse 
giustificazioni. C’è un progetto esecutivo fatto 
sulla base del computo metrico e opere di 
prezzario regionale, poi il ribasso e quant’altro 
saranno economie per l’ente, dico, però la stessa 
discussione l’abbiamo fatta l’anno scorso.

PRESIDENTE STURIANO
Allora, poi su questo punto specifico 
approfondiremo successivamente. Andiamo avanti 
sennò ci blocchiamo.

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione straordinaria ampliamento della 
strada comunale contrada Giunchi finanziata con 
un avanzo 150.000. realizzazione di ascensori, 
impianti tecnologici, scuola Crimi, finanziato 
con avanzo, 80.000 euro. Riparazioni cavalcavia 
nello scorrimento veloce Marsala Albigi(?), 
avanzo di amministrazione 150.000. Realizzazioni 
di fognatura nella via Saffi/Oberdan 500.000.
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PRESIDENTE STURIANO
Questi sono interventi che erano nuovi finanziati 
o calati quest’anno? 

DOTTOR FIOCCA
Questo di via Saffi… siccome a fine anno non 
hanno fatto in tempo a fare l’appalto si è messo 
in avanzo e dell’avanzo si applica quest’anno. Mi 
sono spiegato? Manutenzione straordinaria 
serbatoi idrici della contrada Sutana, Sinubio e 
Sant’Anna, avanzo di amministrazione 250.000 
euro. Manutenzione straordinaria adeguamento e 
dell’immobile sede comando DPM e dell’ufficio 
commercio, avanzo di amministrazione 60.000 euro. 
Lavori di messa a norma degli impianti elettrici 
e idrico dei capannoni e dell’autoparco comunale, 
avanzo di amministratore 200.000. Lavori di 
realizzazione di una rotatoria presso incrocio 
via Tunisi e via Agnello, avanzo 150.000. 
Completamento del nuovo palazzo di giustizia 
avanzo… …(Intervento fuori microfono)…

PRESIDENTE STURIANO
Sì.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Su questa voce di realizzazione rotatoria presso 
l’incrocio di via Tunisi, su quale base si è 
arrivati a specificare che sia proprio questa e 
non altre, tipo la via Circonvallazione con 
incrocio con la via Sirtori(?) che è un altro 
punto focale alla città? Come mai si è stabilito 
di fare lì quest’intervento quando già esiste un 
impianto semaforico? Vorrei capire come si è 
scaturita la scelta di questo incrocio? Grazie, 
Presidente.

SINDACO
Presidente, Consigliere, l’altro giorno l’ho 
detto… …(Interventi fuori microfono)…. No, no, 
ripeto, può darsi… per l’amor del cielo, insomma, 
non sempre la chiarezza è facile da capire, 
oppure, viceversa. …(Intervento fuori microfono)
…. No, non c’entra… no, può darsi che non mi sono 
spiegato Consigliere, può darsi che non sono 
stato chiaro, attenzione! Tutto questo… da due 
precisazioni: quanti incidenti nei vari incroci 
ci sono stati? Allora, questo mi sono fidato dei 
tecnici e delle forze di Polizia. Noi abbiamo 
diversi incroci dove ci sono stati diversi… 
questo, il mattatoio, Cutusio e cose varie. In 
base a questi, in base anche alla necessità di 
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fare esproprio, oppure, meno, perché se c’è da 
fare esproprio sicuramente durante l’anno è 
impossibile fare, diventa …(parola non chiara)…. 
Si è deciso che questo era un incrocio dove ci 
sono stati incidenti, dove senza esproprio si 
poteva fare e, quindi, abbiamo inserito questa. 
Non c’è nessuna motivazione particolare strana. 
Questo è stato, dopodiché… …(Intervento fuori 
microfono)….

PRESIDENTE STURIANO
Prego.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Sindaco, io non dico che ci sono cose strane o 
non cose strane. Il mio dubbio viene dal fatto 
che in questi incroci esiste un impianto 
semaforico perché può stabilire la…

SINDACO
Da quello che mi hanno detto, nonostante 
l’impianto semaforico…

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Dico, prendere questi soldi e spendere in 
un’altra posizione dove c’è più urgenza rispetto 
a dove non c’è un pianto semaforico… cioè io ho 
capito che la scelta è in funzione degli 
incidenti, ma come fa ad essere un incidente se 
c’è un impianto semaforico? Solamente se spendo. 
O no?

SINDACO
Se bastasse un impianto semaforico a non far 
incidenti, alcune… credo che metteremo i 
semafori…

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Ma dico, rispetto a un incrocio dove non c’è un 
impianto semaforico la percentuale è maggiore.

SINDACO
Allora Consigliere, e poi chiudo…

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Non capisco Sindaco.

SINDACO
Se i tecnici, la Polizia mi dice che nonostante 
l’impianto semaforico, nonostante tutto continua 
ad esserci incidente io prendo atto di questo. Io 
ho sempre separato la parte politica dalla parte 
amministrativa e mi fido dei dirigenti, dei 
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tecnici che abbiamo. Dopo di che in quella zona, 
ha detto che non c’è da espropriare niente, 
quindi è diventato semplice rispetto a Cudosio 
dove c’è da espropriare. Allora, questa è la 
nostra scelta, se poi al Consiglio Comunale con i 
tecnici, però, che firmano o decido di fare 
un’altra rotonda, io prendo atto di questo e la 
faccio, la facciamo fare insomma, però…

CONSIGLIERE ARCARA
Su questo punto, per favore, posso un attimo…

PRESIDENTE STURIANO
Un attimo collega.

CONSIGLIERA ARCARA
Sindaco io abito in quella zona. Proprio in 
quella zona abito. Obiettivamente devo dire che 
di incidenti non ho mai sentito parlare in quella 
zona, proprio per la presenza di un semaforo. 
Dato che essendo una zona, come dire, un po’ 
anche disabitata in un certo qual modo perché ci 
sono nuclei di case così, non è che sia un 
traffico eccessivo. Obiettivamente abito in 
quella zona, quindi, non ne ravviso la priorità 
al cospetto, invece, di altre rotatorie che mi 
sembrano siano dotate del carattere… 
dell’urgenza. Francamente condivido quella 
posizione Sindaco. Però, guardi, mi perdoni. Lei 
ancora una volta insiste sul concetto che io non 
sono tecnico ma sono politico, lei amministra, 
lei dirige, lei Sindaco – mi perdoni - deve dare 
le direttive sulla base anche di un confronto con 
quest’aula consiliare da cui spero emerga la 
decisione di posticipare eventualmente questa 
rotatoria e di anticipare una delle altre, perché 
francamente, credetemi, non è assolutamente la 
situazione così disastrata come la si sta 
descrivendo. Abito lì. Vado tutti i giorni a 
comprare la frutta che è là vicino e c’è molta 
tranquillità, molta serenità insomma. Io 
posteggio in una maniera così talmente sballata 
che non è mai successo niente Sindaco. Su questo 
colleghi io sostanzialmente dico già preparo un 
emendamento, obiettivamente. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Collega Galfano.

CONSIGLIERE GALFANO
Grazie, Presidente. Collega Arcara, la rassicuro, 
come rassicuro il collega Aldo Rodriquez, come 
ufficio di presidenza già le preannuncio che 
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abbiamo fatto, già abbiamo presentato un 
emendamento che abbiamo deciso di spostare quella 
rotatoria in altro posto che riteniamo più 
pericoloso per la città. Quindi stia tranquilla 
che lì, almeno… poi siete liberi di votare 
l’eventuale emendamento che noi già abbiamo 
sottoscritto come ufficio… perché come lei 
riteniamo che quella zona già servita da un 
impianto semaforico quasi quasi è una spesa …
(parola non chara)…, per carità, con i dovuti…

PRESIDENTE STURIANO
Scusi collega, c’è il collega Cordaro che voleva 
intervenire e poi a lei la parola collega 
Piccione.

CONSIGLIERE CORDARO
Grazie, Presidente. Colleghi Consiglieri, 
Sindaco, Assessori, Tecnici. Per quanto riguarda 
questa rotatoria abbiamo qua i tecnici presenti, 
se gentilmente i tecnici possono intervenire per 
sapere un po’ tutti, una volta e per sempre, se 
questa rotatoria che dev’essere fatta, che è 
segnata praticamente dove esiste il semaforo via 
Tunisi, è più pericolosa di dove c’è il 
mattatoio, ex mattatoio, via Favara. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Bravissimo. Infatti è l’emendamento che è stato 
presentato… l’emendamento che è stato presentato 
è stato presentato proprio per… …(Interventi 
fuori microfono)…. Perfetto! Perfetto! Collega 
Piccione, prego.

CONSIGLIERA PICCIONE
Una puntualizzazione. Le rotatorie servono per 
snellire il traffico non certo per evitare gli 
incidenti secondo le mie, insomma… servono anche 
a snellire il traffico, quindi, non capisco, c’è 
un semaforo che può evitare gli incidenti, poi 
non so. I tecnici evidentemente avranno anche una 
loro lettura più tecnica.

PRESIDENTE STURIANO
Collega, ci sono incroci pericolosissimi. Per 
esempio c’è un altro incrocio dove fino a qualche 
mese fa ha perso la vita un amico nostro, amico 
di tutti, Enzo Marino, che si trova a Cutusio. Ci 
sono stati quattro, cinque incidenti mortali. 
Quattro, cinque incidenti solo mortali, più tutti 
gli incidenti che accadono e che succedono. Dico, 
anche lì, se ci si muove tenendo conto di quelle 
che sono le relazioni fatte dall’ufficio 
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infortunistica del nostro Comune, basta chiedere 
la relazione, ci sono le relazioni con tutti i 
punti più pericolosi dove si può incidere e 
bisogna intervenire. Su uno bisognerebbe fare un 
protocollo di intesa con la provincia… …
(Interventi fuori microfono)…. Certo. Ingegnere 
Palmeri.

INGEGNERE PALMERI
Sotto l’aspetto della pericolosità o meno della 
viabilità comunale la competenza rimane in carico 
al comando della Polizia Municipale. Noi tecnici 
quando siamo chiamati facciamo i progetti, delle 
opere, li seguiamo, le realizziamo e poi 
frequentiamo le strade sotto l’aspettabilità come 
comuni cittadini. Personalmente, e ritengo anche 
i miei colleghi, non abbiamo delle statistiche, 
non siamo chiamati quando avvengono gli incidenti 
e la squadra, i Vigili urbani, alle autorità, la 
Polizia che fanno il rilievo degli incidenti e 
poi…

PRESIDENTE STURIANO
Prego, collega Cordaro.

CONSIGLIERE CORDARO
Ingegnere, forse non sono stato chiaro. Si parla 
che c’è… si devono fare due rotatorie: l’ex 
mattatoio non si può fare perché ci sono problemi 
tecnici, invece lì si può fare… io voglio sapere 
dai tecnici, ma non si può fare perché ci sono 
veramente… e quali sono questi problemi tecnici 
che non si può fare la rotatoria al mattatoio?

PRESIDENTE STURIANO
Chi l’ha detto che ci sono problemi tecnici? …
(Interventi fuori microfono)….

CONSIGLIERA MEO
Siccome è stato detto che comunque…

PRESIDENTE STURIANO
Prego, collega Meo.

CONSIGLIERA MEO
Ci sono alcune rotatoria che non si possono fare, 
che magari viene più semplice fare quelli dove 
non ci sono particolari problemi, espropri e 
quant’altro, se… forse il collega Cordaro voleva 
dire se questa rotatoria che verrà fatta a via 
Tunisi, via Agnello, è la rotatoria del 
mattatoio, se magari al mattatoio c’è qualche 
problema tecnico ed è per questo che si è deciso 
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per un’altra rotatoria. Ecco! Forse questo, 
giusto? …(Intervento fuori microfono)…. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Collega Ferreri.

CONSIGLIERE FERRERI
Credo che da più giorni diversi colleghi, 
l’abbiamo detto in aula, che quella del 
mattatoio, secondo molti di noi, è più 
importante, soprattutto perché li abbiamo un 
incrocio non regolamentato e, soprattutto, tutti 
quei cittadini che vanno all’ospedale e 
all’aeroporto di Birgi che ormai è diventato una 
sede viaria importante per la città di Marsala, 
credo che lì dove sono stanziati 150.000 euro con 
copertura finanziaria non serve, perché… no, non 
serve, servono in tutti gli incroci dove è 
possibile fare le rotonde per… la comunità 
europea ci ha imposto di farle. Però se già un 
incrocio è regolamentato da un impianto 
semaforico, come ce n’è un’altra in contrada 
Pastorella, Ventrischi, io… ma al momento c’è un 
impianto semaforico, è giusto destinare queste 
somme. Il Partito Democratico ha già presentato 
un emendamento per spostare queste somme dalla 
rotonda di via Agnello, via Tunisi, all’ex 
mattatoio; quindi è in linea con l’ufficio di 
presidenza. Soltanto questo in merito quanto 
detto dal collega Cordaro e dalla collega Meo. 
Grazie, Presidente.

PRESIDENTE STURIANO
Giovanni Sinacori, prego.

CONSIGLIERE SINACORI
Buonasera signor Sindaco, buonasera colleghi 
Consiglieri, tecnici, revisori dei conti, 
Assessori. Preannuncio che presenterò un 
emendamento per farle tutte e tre, perché qui non 
possiamo risolvere il problema solo per una 
questione… Assolutamente! E’ tutto giusto e fa 
parte di un ragionamento di sicurezza. Sicurezza, 
noi dobbiamo dare un segnale. Non possiamo 
assolutamente avere sulla coscienza… io non sono 
tecnico, non sono della Polizia Stradale, non 
sono dei Vigili Urbani, ma ritengo che l’incrocio 
delle mattatoio, così come lo stiamo chiamando, è 
molto molto molto pericoloso e va regolamentato. 
Ritengo che l’incrocio di Cutusio è altrettanto 
pericoloso così, non perché ci sia morto Enzo 
Marino che stasera ricordo…
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PRESIDENTE STURIANO
No, ma è l’ennesimo.

CONSIGLIERE SINACORI
Perché è l’ennesimo e perché li succedono, anche 
senza morti, molti incidenti. Ritengo che quella 
di via Tunisi con via Agnello abbia una sua 
logica per essere qua. Quindi, di conseguenza, 
sforziamoci di trovare un punto comune per farle 
tutte e tre.

PRESIDENTE STURIANO
Prego, Aldo Rodriquez.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Presidente, io non ho compreso bene… Voglio 
tornare indietro… i punti 28 e 29 che sono quelli 
per quanto riguarda la manutenzione 
straordinaria, cosa dobbiamo fare? Dobbiamo 
aspettare qualcuno che ci spieghi cosa vengono 
inserite, o no? Poi volevo avere dei chiarimenti 
in merito anche al punto 33, quello del 
cavalcavia. Queste 150.000 euro sono quelle nelle 
famose 150.000 euro che già l’assicurazione ha 
devoluto all’amministrazione o sono altre 
esitazioni, perché se già le assicurazioni le 
abbia volute perché le dobbiamo inserire nelle 
opere generali? Vorrei capire perché non l’ho 
capito, sono purtroppo duro di comprensorio 
Giovanni, vorrei capire. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere Palmeri.

INGEGNERE PALMERI
Riguardo il problema delle due rotatorie: sotto 
l’aspetto progettuale è indubbiamente, di tutta 
evidenza, che è molto più semplice l’approccio 
progettuale della rotatoria via Tunisi, perché 
già non ci sono aree da espropriare. La rotatoria 
è tutta in piano, d’estate si incontrano 
simmetricamente ed entrambe le strade si 
intersezionano, sono strade comunali quindi 
giochiamo in casa. Per quanto riguarda, invece, 
la rotatoria al mattatoio, pur vicino alla 
cittadina che, secondo me, sul discorso della …
(parola non chiara)… in effetti quando uno con la 
macchina passa là su quella del mattatoio in 
effetti le macchine vanno più veloci. C’è 
un’intersezione tra la strada provinciale e la 
strada comunale. Io sono stato progettista RUP di 
quell’intersezione che c’è un po’ più a monte con 
la strada che va da Disia, quella dove ci sono 
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quelle specie di monumentini fatti di tufo che 
vai verso Ciavolo: Ciavolo, Ponte Fiumarella 
eccetera. Allora, ho dovuto concertare con 
l’ingegnere Patrizia Murana, dirigente della 
Provincia, per avere il parere… l’abbiamo fatto 
con i soldi del Comune pur essendo che 
interessava la strada provinciale. In effetti 
queste trattative di andare lì a Trapani, 
parlare, cose… fare la convenzione e tutto. Ben 
ricordo che con tutta la mia buona volontà e la 
volontà della collega dirigente della Provincia 
ho impiegato un paio di mesi. Fermo restando che 
da un’attenta progettazione, mi diceva il 
geometra Parrinello, bisognerebbe anche 
espropriare qualche pezzettino di area privata 
presubilmente…

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere, ingegnere…

INGEGNERE PALMERI
Quindi, vi sto dicendo sotto l’aspetto tecnico 
una mia riflessione.

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere sicuramente l’esproprio ci vuole. 
Fortunatamente non occorre la variante perché la 
normativa prevede che per… le rotatorie non 
abbiamo nemmeno necessità di procedere con le 
variabili. La procura espropriativa, dico, se c’è 
la volontà… ho capito. Via Tunisi, via Agnello, 
siamo proprietari dei terreni o dobbiamo 
procedere anche agli espropri?

INGEGNERE PALMERI
Sul discorso… le dicevo, quello che bisogna farla 
là, diciamo, quando viene in sinergia 
autorizzativa con la Provincia se l’altra è 
sicura, c’è questo passo… poi per il resto…

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere, lei sa benissimo che oggi convoca una 
conferenza di servizi, a 30 giorni abbiamo tutto 
pronto con tutti i pareri. Dico, contrada Cutusio 
la stessa cosa: se fossero area già di proprietà 
del Comune allora ci potrebbe essere la 
pregiudiziale: “Non toccate queste somme e 
mettetele in altri posti perché qui c’è questo 
problema, lì no”. Ma mi sembra che il metro di 
misura è lo stesso. …(Intervento fuori microfono)
…. La conclusione che è realizzabile. …
(Intervento fuori microfono)…. La scelta 
dev’essere fatta stasera, quindi stasera 
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decideremo quale scelta faremo, la scelta del 
Consiglio… La scelta del Consiglio.

CONSIGLIERE COPPOLA LEONARDO ALESSANDRO
Presidente posso?

PRESIDENTE STURIANO
Prego, Alessandro.

CONSIGLIERE COPPOLA LEONARDO ALESSANDRO
Grazie. Presidente, colleghi Consiglieri, 
Amministrazione. Anch’io come la collega Arcara 
abito lì in via Tunisi. Non ho mai sentito un 
incidente su questo incrocio. L’unico problema 
che può nascere sulla via Tunisi e Agnello è la 
strada, il manto stradale che è tutto pieno di 
buche. Quindi io che farei? Toglierei la 
rotatoria, la metterei al mattatoio e lì andrei a 
mettere delle somme per sistemare un po’ il manto 
stradale. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Forse le somme già sono state previste perché 
abbiamo due interventi di 250.000 euro ciascuno, 
quindi non è detto che non sia inserito si 
possano inserire. Passiamo al punto 39 dottor 
Fiocca.

DOTTOR FIOCCA
Completamento del nuovo palazzo di giustizia 
finanziato con avanzo 300.000. Manutenzione 
straordinaria di immobili e impianti del teatro 
comunale…

PRESIDENTE STURIANO
Un attimo! Un attimo! Un attimo! 300.000 cosa?

DOTTOR FIOCCA
Avanzo. Manutenzione straordinaria…

PRESIDENTE STURIANO
Un attimo dottor Fiocca, un attimo! Visto che 
stiamo approfittando di questa situazione mi fa 
piacere perché abbiamo anche la presenza, non so 
se ancora è… dell’ingegnere Figuccia sul 
Tribunale. Lei è da direttore dei lavori o RUP? …
(Intervento fuori microfono)…. Al microfono, al 
microfono.

INGEGNERE FIGUCCIA
Dicevo, sono stato direttore dei lavori al 
momento della demolizione per consentire 
all’impresa di rispettare il contratto. Poi a 
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seguito di gara la direzione lavori è stata 
affidata a politecnica e… un punto di 
progettazione, diciamo, punti tecnici.

PRESIDENTE STURIANO
Okay. Perché era importante capire ad oggi con 
questo ulteriore 300.000 euro il Comune, il 
Consiglio Comunale su sollecitazione delle 
amministrazioni quanto ha messo, perché fino a 
2.500.000 io ricordo di somme di bilancio 
comunale per il Tribunale.

INGEGNERE FIGUCCIA
Quanto?

PRESIDENTE STURIANO
Fino a 2.500.000 ricordo.

INGEGNERE FIGUCCIA
Totale…

PRESIDENTE STURIANO
Negli ultimi 3 anni 500.000, 200.000, 300.000; 
1.000.000 sono negli ultimi tre bilanci.

INGEGNERE FIGUCCIA
Il Comune è intervenuto per oltre queste cifre…

PRESIDENTE STURIANO
Ecco, lo dica.

INGEGNERE FIGUCCIA
Perché il finanziamento… ma non… diciamo, nel 
periodo di realizzazione di questo Tribunale ci 
sono state delle varianti che sono state 
finanziate dal Comune, perché il Ministero si era 
bloccato con il finanziamento originario.

PRESIDENTE STURIANO
Se può elencare… perché è giusto che la città 
sappia che in una situazione di ristrettezza 
economica e di poche risorse non possiamo 
procedere alla manutenzione delle opere 
necessarie essenziali perché stiamo dando 
priorità al completamento di un’opera che 
riteniamo indispensabile Sindaco. E’ giusto o no? 
Però è giusto dire anche che ad oggi io fino a 
2.500.000 euro ricordavo, ricordo bene 1.000.000 
l’abbiamo messo ai tempi di …(parola non chiara)… 
Galfano(?), allora Assessore al lavori pubblici 
Angelo Fici, ha chiesto una variante per 
1.000.000 di euro. Solo una variante Dino(?) 
Milazzo se ricordi benissimo, una variante solo 
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1.000.000. Poi ci sono state diverse varianti in 
corso d’opera. Dico, se riusciamo a quantificare, 
anche è importante e fondamentale, per dire, che 
noi ci stiamo vedendo e ci crediamo, ma ci 
auguriamo Sindaco che sia l’ultimo sacrificio che 
ci viene chiesto. Io le do la possibilità di 
poter intervenire. Dico, che sia veramente 
l’ultimo sacrificio che ci venga chiesto perché 
ogni anno 1.000.000, 750.000, 500.000, 200.000, 
300.000, ci auguriamo che sia veramente l’ultima. 
Solo questo volevo dire. A lei la parola Sindaco.

SINDACO
Presidente, Consiglieri tutti. Da quando ci siamo 
insediati all’amministrazione del Consiglio 
Comunale ne sono occupato del palazzo di 
giustizia perché è un’opera iniziata da 
tantissimi anni fa si era complessivamente 
bloccata per tutta una serie di motivi. Dopodiché 
sono stato più volte a Roma, è venuto più volte 
l’architetto che segue i lavori nei palazzi di 
giustizia tali anni complessivamente, con la 
volontà del Ministero, dell’Amministrazione e dei 
dirigenti che ci sono adesso e anche… si è visto 
cosa c’era da fare per portare a termine e 
metterlo in sicurezza perché da quello che ho 
saputo io è stato costruito tanti anni fa dove il 
mondo era completamente diverso, l’idea 
complessivamente – per farla semplice – era 
quella di un palazzo di giustizia aperto ai 
cittadini. Negli ultimi anni con quello che è 
successo a Milano 3, 4 anni fa il Ministero ha 
detto che ci doveva essere qualcosa di sicurezza 
un po’ diversa e più stringente rispetto a prima. 
Si sono fatti… quindi, l’architetto che è venuto, 
l’architetto Scarcella avendo visto direttamente 
il palazzo di giustizia e avendo visto gli spazi 
ha detto che c’era bisogno di alcuni lavori di 
edilizia perché complessivamente secondo il 
Ministero, secondo le ultime linee non erano 
fatte adeguatamente gli spazi che c’erano e ci ha 
chiesto… con una suddivisione sono riuscito a 
fare una somma fifty fifty. Noi abbiamo messo, 
noi, il Consiglio anno scorso 200.000 euro per 
una parte di opere e di edilizia di competenza 
nostra. Le grandi opere nazionali ci hanno messo 
300 e rotti mila euro. Restavano necessità di 
mettere in sicurezza il Palazzo di Giustizia con 
opere, con sistemi fissi, quindi con sicurezza 
attiva e passiva. La sicurezza passiva è quella 
di inferriate che non c’erano. Tutto questo si è 
calcolato stringendo al massimo a circa 300.000 
euro e assumendosi il Ministero molti più soldi 
per fare la sicurezza attiva che non era prevista 
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tanti anni fa. Non più tardi di 15 giorni fa c’è 
stata una riunione ad hoc al Palazzo di Giustizia 
con il Ministero, con tutti i magistrati, si è 
fatto un crono programma. Questa dovrebbe essere 
l’ultima somma che il Comune di Marsala mette, 
tutto il resto lo metteranno loro. Ci sarà 
un’ennesima riunione con un crono programma che 
entro la primavera, mese di aprile poco più o 
meno, possibilmente anche prima, ma intorno al 
mese di aprile il Palazzo di Giustizia deve 
essere portato a termine con le norme che oggi 
prevedono sulla sicurezza che forse 10, 15 anni 
fa non erano previste. Questo è stato l’aumento 
della spesa che, per fortuna, sono riuscito a 
fare collari quasi tutto al Ministero che è una 
cosa molto importante. Quindi noi abbiamo messo 
200.000 euro l’anno scorso, 300.000 quest’anno; 
mi hanno assicurato nell’ultimo verbale è stato 
fatto non ci sono più richieste di soldi dal 
Comune. Questo è quello che abbiamo, con tutta 
una serie di certificati, attestati e cose varie, 
perché è una conferenza di servizio fatta con 
tutti, questo è quello che abbiamo… io dico che 
ho, possiamo dire, quasi certezza perché di 
fronte a tutti messi insieme, al Ministero, messi 
insieme e cose varie, fatto un protocollo 
d’intesa, un accordo e cose varie, questi sono i 
soldi che ci hanno chiesto, loro metteranno tutta 
la restante parte fra cui anche il trasferimento 
di tutto l’ufficio dall’altra parte che dovrebbe 
avvenire entro l’estate, perché se i lavori 
finiscono entro aprile, mese più mese meno, 
questo è quello che dovrebbe succedere. Quindi 
nel 2018 questo dovrebbe essere l’ultima somma 
che noi mettiamo e il Palazzo di Giustizia, 
finalmente, dopo tantissimi anni è pronto. Io mi 
auguro che finisca il più presto possibile perché 
non vorrei che vengano altre norme e poi ci 
chiedono altre… ma in questo momento l’ultima 
somma che mettiamo e nel giro di pochi mesi il 
Palazzo di Giustizia pronto e fruibile.

PRESIDENTE STURIANO
Aldo Rodriquez. Scusami, Aldo scusami, prima 
Michele Gandolfo per correttezza.

CONSIGLIERE GANDOLFO
Signor Sindaco, Presidente, Consiglieri, 
Assessori. Intervengo sul punto del Tribunale 
perché nei mesi scorsi ho ascoltato un’intervista 
del Sindaco che concordavo con quanto affermava, 
appunto, all’epoca e volevo capire se è sempre 
della stessa idea rispetto a qualche mese fa o 
meno riguardo all’eventuale utilizzo del vecchio 
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Tribunale per realizzare e trasferire la scuola 
dell’Istituto tecnico commerciale che da anni c’è 
una battaglia da parte degli studenti 
dell’Istituto tecnico commerciale per avere una 
sede decente, oltre alla possibilità di un 
risparmio di circa 300.000 euro di affitto che 
andiamo a foraggiare per privati. Si potrebbe 
fare un protocollo d’intesa, tra l’altro, con la 
Provincia perché una volta che andiamo a fare 
questa cortesia la Provincia si può fare un 
protocollo d’intesa con la Provincia per ottenere 
le altre strutture in comodato d’uso. Volevo 
capire se lei oltre ad essere disponibile, a 
uscire queste somme come Consiglio Comunale nello 
stesso tempo ha preso accordi con il Ministero di 
Grazie e Giustizia per utilizzare questa sede per 
trasferire l’Istituto tecnico commerciale di 
Marsala.

SINDACO
Consigliere, il Palazzo di Giustizia è nostro 
quindi non debbo prendere accordi con nessun 
Ministero per vedere un po’ cosa fare. Quindi il 
vecchio Palazzo di Giustizia è nostro e noi 
facciamo quello che vogliamo. Per quanto riguarda 
l’Istituto commerciale, che ricordo è della 
Provincia, che in tutti questi anni non hanno 
fatto granché tranne quello di perdere tempo 
secondo me. Io mi sono interfacciato con tutti i 
commissari dicendo che noi davamo a loro la 
scuola che c’è e, l’abbiamo scritto più volte, a 
Sappusi che naturalmente è chiusa da anni. Quindi 
abbiamo dato la scuola, un terreno che non c’è 
bisogno di fare nessuna variante perché si può 
fare una scuola, se loro fanno un progetto perché 
che la Provincia – scusate un attimo adesso – non 
ha i soldi per fare un progetto c’è qualcosa che 
mi suona strano. Se loro fanno un progetto, io ho 
detto a tutti i commissari: “Sono disposto ad 
andare a Roma a cercare insieme i finanziamenti”, 
perché una scuola nuova oggi, perché quel Palazzo 
di Giustizia, parlando con tutti i tecnici, anche 
con i dirigenti scolastici, non è molto adatta 
alle nuove scuole. C’era una scuola una volta, ma 
tanti anni fa. Sicuramente quando lei andava la 
scuola elementare le scuole erano completamente 
diverse rispetto a quelle di adesso. Il 
commerciale per me ha bisogno di una scuola nuova 
con i crismi di scuola non con una cosa 
riadattata. Questo è quello che ho detto io. 
Quindi senza chiedere niente al Ministero che non 
c’entra niente, se la Provincia hanno capacità di 
fare un progetto, se non ce l’hanno io debbo 
pensare a qualche altra cosa possibilmente, 
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giusto? Perché per decenni non sono stati capaci 
di fare un progetto. Questa è la situazione di 
adesso. Se loro fanno un progetto non gli diamo 
il terreno gratis, tutto gratis, più di questo il 
Comune non può fare. Dopodiché ognuno forse si 
piange i suoi peccati.

CONSIGLIERE GANDOLFO
No, io mi riferivo ad una sua intervista che ho 
ascoltato in radio in cui diceva che lei era 
disponibile a, eventualmente, concedere ai locali 
per l’istituto tecnico commerciale. L’ha detto 
lei qualche mese fa. Voglio capire se lei ha 
cambiato idea come le isole ecologiche famose… se 
cambiava nuovamente idea.

SINDACO
Se lei dice a qualche mese fa, perché io non 
lascia intervista da diversi mesi. Io ho detto 
che il commerciale, lo dico da qualche anno, ha 
bisogno di un istituto degno di questo nome, che 
quello non è adatto, che quello non è un istituto 
nuovo: come oggi è giusto che i figli, i suoi 
figli andrebbero in un istituto con tutti i 
crismi di scuola.

CONSIGLIERE GANDOLFO
La prossima volta registro gli interventi e poi 
lo faccio ascoltare in aula quello che ha detto. 
Probabilmente ha dimenticato quello che ha detto 
qualche mese fa.

PRESIDENTE STURIANO
Allora, un attimo solo. Sarà e poi il collega 
Ferreri.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Sindaco mi trova d’accordo per quanto riguarda la 
destinazione d’uso del vecchio Tribunale. Credo 
che sia più opportuno portare degli uffici: come 
l’ufficio urbanistica, l’ufficio acquedotto, il 
SUAP, l’ufficio tecnico in una struttura. Credo 
che questa sia pure una mia interrogazione che 
gli ho fatto personalmente, ma credo che siamo 
sulla stessa lunghezza d’onda: da quando ho 
ascoltato in altre sedute di aula consiliare. 
Però ho dei dubbi su quello che ha detto, invece, 
precedentemente, sul fatto di elargire ulteriore 
300.000 euro per quanto riguarda il completamento 
del Tribunale. Io queste stesse parole sue le ho 
ascoltate qualche mese fa in bilancio consuntivo 
dove si diceva che 200.000 euro erano quelle 
perché si dovevano… Il discorso del fifty fifty 
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di quando parla lei con il Ministero di Palazzo 
di Giustizia perché c’erano delle opere murarie 
che erano ulteriormente superiori a quelle cifre 
e lei ha fatto di tutto… ne abbiamo discusso pure 
in presidenza del Consiglio quando si discuteva 
di queste somme, ha detto che lei questi 200.000 
euro erano solamente per finire tutte lavoro. 
Oggi ne scopro che ce ne sono ulteriori 300.000. 
Che ben vengano perché se dobbiamo mettere una 
pietra sopra e dire che questa è veramente la 
somma definitiva per dare alla città un Tribunale 
che ben venga. Ma speriamo tanto che al 
consuntivo non ci siano ulteriori soldi da dare 
al Ministero per fare una fifty fifty come parla 
lei. Grazie, Sindaco.

PRESIDENTE STURIANO
Prego, Sindaco.

SINDACO
L’anno scorso quando si parlava per la prima 
volta di quanto metterci, la spesa complessiva 
era di oltre 1.000.000. quindi fifty fifty… …
(Intervento fra microfono)…. No, io ho fatto di 
tutto… il fifty fifty significava 500.000, 
600.000 euro, perché se la spesa complessiva tra 
lavori di edilizia, tra sicurezza passiva e 
sicurezza attiva era di oltre 1.000.000, 
1.200.000 io ho cercato di portarla a fifty 
fifty. Siamo arrivati a 200.000 più 300.000, 
quindi già questo si sapeva. La mia 
preoccupazione che ne volevano di più, quindi che 
volevano forse tutto il milione. Quindi, dico…

PRESIDENTE STURIANO
 Calogero.

CONSIGLIERE FERRERI
Mi volevo riallacciare a quello che ha detto Aldo 
che, in fondo in fondo, anche era il mio 
pensiero. Il discorso sia che la città di Marsala 
ha bisogno di un nuovo Tribunale e che, 
successivamente, la città di Marsala ha bisogno 
di una sede corposa di comune perché spesso mi 
ritrovo i cittadini che per un foglio di mappa 
devono andare all’ufficio tecnico, per 
l’urbanistica devono andare fino ad Amabilina. 
Credo che anche l’amministrazione comunale o le 
varie amministrazioni comunali che si sono 
susseguite viene difficile il controllo anche dai 
vari uffici. C’è l’ingegnere Patti, che non lo 
vedo al momento, viene difficile – e gli 
Assessori che ci sono stati - la prontezza con i 
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vari uffici. Quindi credo che una città di 
Marsala, come il comune centro, ha bisogno di una 
succursale corposa: che ci sia l’ufficio tecnico, 
l’ufficio acquedotto e ufficio urbanistica, 
compreso il SUAP, che risponda alle esigenze 
della città e dei cittadini. Diciamo, in linea 
con quello che ha detto l’amministrazione. Magari 
siamo lì, leggermente idee diverse su Amabilina 
perché per me quella è scuola e dovrebbe rimanere 
tale, perché credo con via Fici e Amabilina 
potremmo… non so poi con numeri alla mano perché 
non ho la possibilità di avere i numeri alla 
mano, ma credo con via Fici e Amabilina potremmo 
scoprire l’esigenza e il fabbisogno dell’intero 
istituto. Però queste sono cose che non posso 
entrare io da Consigliere Comunale perché 
riguarda la Provincia, è uno studio diverso da 
quello che magari può fare il Comune. Però io 
credo che una scuola con una palestra, perché io 
mi ritrovo… ho frequentato l’Istituto geometri a 
Petrosino e in quel periodo si è fatta la nuova 
struttura, la Provincia ha realizzato una nuova 
struttura dove non c’era rete fognaria, rete 
acquedotto e nemmeno se è stata mai realizzata la 
palestra. Si sono spesi milioni di euro perché 
quella struttura è una scuola efficiente, uova, 
l’avanguardia, ma non ha né la palestra e nemmeno 
l’acqua potabile allora, adesso ce l’ha, e 
nemmeno la rete fognaria. Quindi credo che quando 
si parla di scuole e noi a Marsala abbiamo delle 
scuole, come ha detto il Sindaco, Sappusi e 
altre, chiuse, potremmo ripristinare, reintegrare 
e ristrutturare scuole che al momento al comune 
di Marsala… perché magari prima… …(Intervento 
fuori microfono)… cosa? io parlavo di Amabilina, 
è scuola e ha una palestra. Però, ripeto, 
l’amministrazione ha fatto altre scelte. Dico, 
questo è un mio pensiero personale e rimane un 
mio pensiero personale, poi lo possiamo anche 
condividere in aula ma è un mio pensiero 
personale che una scuola deve rimanere scuola. 
Grazie, Presidente.

PRESIDENTE STURIANO
Grazie. Il collega Nuccio.

CONSIGLIERE NUCCIO
Grazie, Presidente. Già che stiamo trattando un 
tema che mi sta a cuore da più o meno, dal 2004 
quand’ero semplicemente uno studente all’istituto 
commerciale di via Trapani. E’ chiaro che c’è un 
problema Palazzo di Giustizia e tra breve 
completare quel palazzo e trasferire lì gli 
uffici. E’ un’opera che, come sappiamo, dura da 
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un bel po’. Però da tempo, il Sindaco lo sa 
perché in più occasioni ne abbiamo pure parlato, 
c’è una mozione in Consiglio Comunale relativa 
proprio al trasferimento dell’istituto 
commerciale nei locali del vecchio Tribunale. 
Questa è una battaglia che va oltre gli schemi di 
bilancio e basta, è una battaglia culturale. Qui 
parliamo di una struttura che, sì, sono 
competenze della Provincia come tutte le scuole 
superiori, però parliamo di una struttura da 
quarant’anni in affitto e chissà quante scuole 
per responsabilità proprie della politica negli 
ultimi 35, 40 anni hanno preferito affidare 
somme, oggi quantificabili in 300.000 euro 
l’anno, però è una struttura che non è proprio 
una struttura degna di essere chiamata scuola, ad 
un privato, chiunque esso sia, è sbagliato! 
Perché in tanti anni avremmo costruito chissà 
quante scuole. Non credo però, purtroppo, siccome 
quella storia l’ho vissuta veramente con una 
passione perché era una battaglia di principio e 
devo dare ragione all’assessore Angileri quando 
in commissione io sostenevo che non fosse dotata 
di agibilità quella scuola, invece lo è. Mi 
stupisco come abbia fatto quella scuola a 
raggiungere certificati di agibilità. Le assicuro 
che al 2006 non c’era niente, c’era – credo ci 
sia ancora – una palestra, l’ex Opel… Presidente? 
Se mi ascolta Presidente io continuo. Una scuola 
la quale palestra non è fruibile perché lì 
insiste una copertura di amianto o esisteva fino 
a qualche tempo fa e io so che esiste ancora. 
Questo è il tema complessivo. Io credo che alla 
fine, per questo non sono d’accordo con il 
collega Ferreri, un’eventuale trasferimento e con 
l’impianto che l’amministrazione ha dato a questa 
soluzione, che un’eventuale trasferimento, che 
poi è quello che chiedono i ragazzi che è 
un’utenza importante, che noi diciamo sempre che 
dobbiamo …(parola non chiara)… i ragazzi, i 
ragazzi vogliono questo, il corpo docente vuole 
questo, la dirigenza vuole questo… e hanno 
ragione, secondo me. Un eventuale trasferimento 
ci metterebbe nelle condizioni di riunificare 
entrambi io plessi del commerciale liberando via 
Fici che è proprietà comunale e l’ufficio 
tecnico. Di contro secondo me potrebbe essere 
trasferito fra Fici e lì dove oggi c’è. Quello 
che rimane nell’operazione Tribunale…

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Nuccio! Consigliere Nuccio!

CONSIGLIERE NUCCIO
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Si …(parole non chiare per sovrapposizioni di 
voci)… indicazione di tutta una cosa.

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Nuccio! Noi stiamo facendo…

CONSIGLIERE NUCCIO
Questo è il tema, secondo me, della discussione …
(parole non chiare per sovrapposizioni di voci)… 
importanti.

PRESIDENTE STURIANO
Noi stiamo facendo ragionamenti senza l’oste. 
Onestamente il rischio è che noi per diversi anni 
continueremo a pagare, a mantenere due strutture: 
il vecchio Tribunale e il nuovo Tribunale, perché 
ad oggi il Tribunale non è stato chiuso e non è 
stato trasferito e, per come la vedo io, per 
diversi anni, a mio avviso, continueremo a 
mantenere due strutture. Io ho quest’impressione. 
…(Interventi fuori microfono)…. No, no, 
assolutamente!

CONSIGLIERE NUCCIO
Presidente, io non so se avrà ragione lei e, 
sinceramente, mi auguro che lei non abbia ragione 
e mi auguro che quanto prima si riesca a dedurre 
tutta una soluzione chiara di trasferimento 
perché è giusto così, troppe risorse investite 
per troppo tempo, troppi lavori fatti male e, 
secondo me, anche al corpo burocratico di questo 
Comune qualche responsabilità l’avrà; se abbiamo 
fatto dei lavori nelle sale di udienza con i 
pilastri eccetera e la storia della costruzione 
del Tribunale di via Del Fante, Presidente. Però 
visto che avevamo fatto una parentesi sulla 
questione scuole penso che a livello politico il 
messaggio forte non può essere quello che ho 
sentito nel 2004, nel 2005, nel 2006, quando il 
Comune, questo Consiglio Comunale con 
l’amministrazione Galfano, credo, aveva 
individuato un’area, l’amministrazione 
provinciale non amava quel progetto… cioè avevano 
fatto un progetto ma quell’area non andava bene e 
l’Assessore …(parola non chiara)… allora era in 
Consiglio Provinciale, con la Giunta avevamo. 
Quindi oggi sono particolarmente scettico 
rispetto all’idea, soprattutto a fine 
legislatura, dal Governo Nazionale, che riusciamo 
a trovare 6.000.000 di euro per finanziarie una 
nuova struttura. Per cui io opterei per la 
soluzione mediana di un trasferimento in locale 
già esistente. Qualunque essi siano. E il 
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principio, ripeto, è culturale perché parliamo, 
almeno, dagli ultimi dati che avevo attenzionato 
tempo fa, di affitti per scuole nella provincia 
di… per 3.600.000 euro oggi. Quindi, il 
contributo della discussione è: proviamo a 
parlare di questo…

PRESIDENTE STURIANO
Collega Nuccio!

CONSIGLIERE NUCCIO
Troviamo una soluzione che è una battaglia…

PRESIDENTE STURIANO
Collega Nuccio! Collega Nuccio!

CONSIGLIERE NUCCIO
Di principio… e mi taccio. Devono continuare ad 
arricchire le proprie tasche su strutture che non 
hanno…

PRESIDENTE STURIANO
Collega Nuccio! Collega Nuccio!

CONSIGLIERE NUCCIO
Di tale per essere considerati scuole.

PRESIDENTE STURIANO
Collega Nuccio! Collega Nuccio! Quello che dice 
lei penso che come linea di principio lo 
condivide chiunque, lo pensa chiunque, oppure al 
cittadino di strada. Che sia chiaro! Ma il 
problema non è che è competenza nostra, non è che 
competenza nostra.

CONSIGLIERE NUCCIO
Noi non dobbiamo, secondo lei, dare un indirizzo…

PRESIDENTE STURIANO
No, no, no…

CONSIGLIERE NUCCIO
Sull’aspetto globale del tema, che è un tema 
importante. Io credo, anzi, che sia giunto pure 
il momento di tornare…

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Nuccio…

CONSIGLIERE NUCCIO
A parlare con quei ragazzi e tornare a fare 
quello che si faceva qualche anno fa quando si 
innescavano meccanismi di mobilitazione tale da 
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considerare quello un problema reale, quelli 
sono…

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Nuccio! Consigliere Nuccio! Ha 
ragione, lei ha ragione, ma penso che è stato 
presentato un progetto per la costruzione 
possibilmente di un bollo su Sappusi, lei stesso 
forse l’ha votato, forse lo dimentica. Dove c’è 
la vecchia scuola Radice lì è stato presentato un 
progetto per poter costruire possibilmente e 
creare un unico bollo scolastico. L’abbiamo 
votato! Il Comune ha messo anche a disposizione, 
il Sindaco si è attivato. Sta facendo e ha fatto 
più di… appunto perché ha una visone e abbiamo 
una visione visto che l’abbiamo condiviso e 
votato. La cosa diversa è un’altra, a me 
preoccupa: quando nel 2004/2005 la Provincia 
aveva individuato le risorse comunitarie per 
realizzare più istituti scolastici e la Comunità 
Europea pagava avete fatto una battaglia per 
evitare che non si costruisse in quattro ettari 
della vecchia badia che è abbandonata.

CONSIGLIERE NUCCIO
Perché era una porcata Presidente…

PRESIDENTE STURIANO
Come?

CONSIGLIERE NUCCIO
No, ricordo che l’assessore Angelelli(?), allora 
Consigliere Provinciale, era …(parola non chiara)
… di quel progetto. Ma cementificare badia era 
una…

PRESIDENTE STURIANO
Ma quale cementificare? Quale cementificare?

CONSIGLIERE NUCCIO
Una porcata, non era altro!

PRESIDENTE STURIANO
Ma quale cementificare?

CONSIGLIERE NUCCIO
Di quello si trattava allora.

PRESIDENTE STURIANO
Ho capito. Quindi se dobbiamo andare…

CONSIGLIERE NUCCIO
A mia memoria si trattava di quel progetto e 
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andare a cementificare le tenute che poi credo 
fossero relative all’Istituto agrario…

PRESIDENTE STURIANO
Ma non è così.

CONSIGLIERE NUCCIO
Perché questo era… sì, che era…

PRESIDENTE STURIANO
O l’anno informata male. I quattro ettari che 
venivano utilizzati erano i quattro ettari che 
davano sulla strada statale e che attualmente non 
è nemmeno utilizzabile perché ci sono quattrini, 
punto. Mi sbaglio o no? Non è che andiamo a 
toccare la vecchia struttura. Erano quattro 
ettari che erano… quello che davano sulla 
statale. Allora la preoccupazione mia qual è? Il 
parco rimaneva perché si poteva utilizzare, si 
realizzava una struttura scolastica all’interno 
dei campus perché c’erano… Ecco, c’erano quasi 
quindici ettari di terreno dove ragazzi delle 
scuole potevano utilizzare, diventava un parco, 
un parco diventava. E’ un parco, questa era 
l’idea, un parco. Ecco, le scuole all’interno… i 
campus che ci sono negli Stati Uniti. Ma il 
problema è che quando si vuole fare qualcosa… 
Avete fatto un casino per evitare che non si 
facesse la badia ma non avete individuato una 
sede alternativa. Avete fatto un casino per 
evitare che si facesse la badia ma non avete 
individuato una sede alternativa. Dovevate uscire 
fuori con una proposta alternativa allora, e non 
voglio aggiungere altro e non è questo il momento 
sennò facciamo campagna elettorale mi dice 
qualcuno. Ma siccome siamo per la fattività e 
c’erano… Annamaria tu eri Consigliere 
Provinciale, è venuto il Presidente della 
Provincia con i progetti… forse anche Giovanni 
Sinacori allora era Consigliere Provinciale; 
c’era Flavio Coppola. Avevamo individuato le 
risorse. Ecco! Ginetta Ingrassia presente. 
Sindaco, 12.000.000 di euro di risorse 
comunitarie le abbiamo buttate. Ci lamentiamo 
perché continuiamo a pagare gli affitti. Ma 
questo è populismo. Andiamo avanti.

CONSIGLIERE NUCCIO
Allora, o riconduciamo la discussione…

PRESIDENTE STURIANO
Punto 40, punto 40.
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CONSIGLIERE NUCCIO
Ad un atteggiamento di tranquillità, ma che lei 
dica dare del populismo al collega che ha 
parlato, cioè io, non glielo permetto se 
permette.

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere! Consigliere! Consigliere punto 40.

CONSIGLIERE NUCCIO
Perché secondo questa logica avremmo dovuto fare 
il porticciolo allo stagnone. Se lei dice: “Dove 
eravamo noi… Dov’eravate voi” avremmo dovuto fare 
il porticciolo allo stagnone perché bisogna fare 
posti …(parola non chiara)… eccetera.

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere! Consigliere!

CONSIGLIERE NUCCIO
La storia della città è una storia che negli 
ultimi 15 anni conosco.

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere! Consigliere! Nessuno ha parlato di 
porticciolo allo stagnone, ma non è nemmeno in 
discussione. Se lei continua a dire: “Continuiamo 
a pagare”, non paghiamo noi, ci sono altri enti 
che erano abilitati. La Provincia è venuta con 
una proposta, la Provincia è venuta con una 
proposta. La Provincia è venuta in città con una 
proposta. …(Intervento fuori microfono)…. 
Votatemi la variante per la badia e io vi 
consegno tre istituti in quindici ettari di 
terreno.

CONSIGLIERE GANDOLFO
Presidente posso?

PRESIDENTE STURIANO
Prego, collega.

CONSIGLIERE GANDOLFO
Io volevo leggere di dichiarazione del Sindaco, 
sono riuscito a trovarla. …(parole non chiare)… 
2016: “E dire che il Sidnaco di Marsala prendendo 
posizione sulla vicenda dell’istituto commerciale 
ad aprile avevano assicurato gli studenti dicendo 
loro che una volta avvenuto il trasferimento del 
nuovo palazzo di giustizia, entro 2016, da parte 
dell’amministrazione, ci sarebbe stata la 
segnalazione dell’attuale sede di piazza 
Borsellino l’istituto scolastico”. Come sempre il 
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Sindaco fa marcia indietro come le isole 
ecologiche.

PRESIDENTE STURIANO
Prego, Sindaco. Dico, siccome è stato chiamato in 
causa, se vuole intervenire.

SINDACO
Prima era un’intervista del 2016 e va letta 
tutta. Dopodiché se il Sindaco ascoltando 
dirigente tecnici cambia idea credo che sia 
questione di intelligenza. Poi dopo di che ognuno 
normalmente la vede a modo suo, perché se mi 
dicono… scusate, mi faccia finire di parlare 
perché lei è bravo a prendere le cose, poi la 
memoria non l’aiuta molto, perché qualche mese fa 
si chiama 2017, quella è del 2016, che non entro 
nel merito. Dico, se i tecnici mi dicono che il 
vecchio Palazzo di Giustizia non è adatto per una 
nuova scuola ed io propongo perché ha detto che 
si poteva fare in tutta quella zona di Sappusi un 
centro scolastico dove c’è liceo scientifico e 
tutto il resto, là credo che sia una buona cosa. 
Dopodiché se lei non è d’accordo dirà di no, 
insomma.

CONSIGLIERE GANDOLFO
Probabilmente il problema è che su certi aspetti 
quando ci sono poteri forti l’amministrazione si 
ferma probabilmente.

PRESIDENTE STURIANO
Onestamente io non so di quali poteri forti lei 
parla. Consigliere!

SINDACO
Io ho l’impressione che lei ogni tanto spara un 
po’ delle cavolate, insomma, perché di questo si 
tratta. Sicuramente poteri forti su di me che io 
non conosco, non ho avuto mai nessun potere. Di 
questo ne abbiamo discusso. Tutti siamo d’accordo 
che quello è il posto migliore per fare una 
scuola degna di questo nome. E’ giusto? Dopodiché 
lei se è a poteri forti su di lei forse è così e, 
quindi, è abituato a pensare in questo modo.

PRESIDENTE STURIANO
Passiamo al punto 40. Troviamo a quello che è 
l’oggetto della discussione dell’odierna seduta. 
Punto 40. “Manutenzione straordinaria degli 
immobili e di impianti dei teatri comunali, 
biblioteche…”.
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DOTTOR FIOCCA
Manutenzione straordinaria immobili e impianti di 
teatri comunali, biblioteche e complesso San 
Pietro, finanziata con avanzo 350.000 euro. 
Manutenzione straordinaria…

PRESIDENTE STURIANO
Aspetti un attimo! Aspetti un attimo! Aspetti un 
attimo! Okay. Vada avanti.

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione straordinaria impianti di pubblica 
illuminazione, impianti semaforici, finanziata 
sempre con avanzo, 400.000. Manutenzione 
straordinaria…

PRESIDENTE STURIANO
Un attimo solo! Un attimo solo!

CONSIGLIERE GANDOLFO
Chiedo di intervenire su questo punto Presidente.

PRESIDENTE STURIANO
Ne ha la facoltà. Prego.

CONSIGLIERE GANDOLFO
Io volevo capire. Su questo punto noi andiamo a 
spendere 400.000 euro per la manutenzione 
straordinaria sulla pubblica illuminazione? Cioè 
noi per anni abbiamo lottato per… abbiamo chiesto 
la trasformazione degli attuali impianti vetusti 
per fare gli impianti a LED, per evitare –
appunto – questo spreco di denaro pubblico. 
Ancora oggi noi continuiamo a sperperare 400.000 
euro per la manutenzione; e non si vuole fare la 
gara che ci costerebbe zero perché ci sono delle 
ditte disponibili a trasformare gli impianti da 
quelli che sono… dagli impianti a impianti a LED 
a costo zero e noi abbiamo deciso di sperperare 
400.000 euro. Su questo voglio chiarimenti da 
parte del Sindaco e dei dirigenti.

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco, se vuole intervenire.

SINDACO
Credo che quest’amministrazione non ha sperperato 
niente rispetto ad altri nel passato dove lei 
sicuramente un po’ di responsabilità ce l’ha: 
opera iniziata e mai portata a termine. Noi 
stiamo facendo l’efficientamento energetico con 
la gara, con tutto quello che abbiamo parlato, 
poi c’è il dirigente che ne parlerà meglio, e 
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pensiamo che nel giro di 6 mesi, un anno e cose 
varie, ad avere efficentato: 12.000, 18.000, 
16.000, questo è da discutere, ne parlerà il 
Consiglio Comunale secondo noi. Ma nel frattempo 
visto che negli ultimi decenni non si è fatto 
granché per la manutenzione, per mettere in 
sicurezza e cose varie, abbiamo messo dei soldi 
che se servono saranno utilizzati, che se non 
servono saranno utilizzati, ma sicuramente questa 
città visto che - ho appreso anche questo - le 
lampade hanno una vita media di alcuni anni, che 
man mano che passano gli anni… attualmente c’era 
circa il 20% che sono spenti. Tra un altro anno 
ci saranno forse il 30% e 40%, c’è sembrato 
giusto mettere le fonti per fare in modo, in 
attesa della nuova gara, dell’efficientamento, 
che non è solo cambiare le lampade perché così 
ebbe abbastanza semplice, l’avremmo fatto noi… i 
nostri tecnici l’avrebbero fatto. E’ questione di 
cambiare sistema, di mettere in sicurezza, di 
mettere tutti i pali che danni sono stati 
abbattuti e non ci sono, quindi di fare un 
sistema completamente diverso. C’è sembrato 
giusto mettere dei soldi in attesa di avere un 
efficientamento energetico degno di questo nome. 
Sarà fatto nel giro di due mesi? Io non credo, a 
meno che non ci vogliamo prendere in giro. 
Servono sei mesi? Forse sì. Serve un anno? Forse 
sì. Non lo so. Però dico, credo che non possiamo 
aspettare senza metterci i soldi. Se questo 
significa sperpero di denaro allora mettetevi 
d’accordo e poi diciamo quando c’è buio cosa 
dobbiamo fare, perché forse un po’ di coerenza ci 
vorrebbe anche da parte di alcuni consiglieri.

CONSIGLIERE GANDOLFO
Presidente posso replicare al Sindaco?

PRESIDENTE STURIANO
Sì.

CONSIGLIERE GANDOLFO
Io non so, il Sindaco si è insediato da un mese? 
Il mese scorso si è insediato il Sindaco o 2 anni 
e 3 mesi fa? Cioè 2 anni e 3 mesi fa, se non 
sbaglio, una ditta, non so il nome di questa 
ditta, era disponibile a trasformare l’impianto 
con 1.600.000 euro quando noi spendiamo 2.400.000 
euro l’anno sia per quanto riguarda 
l’illuminazione pubblica. Era disponibile a 
spendere 1.600.000 per 10 anni, un contratto di 
10 anni, tra l’altro su questo si poteva fare una 
gara d’appalto al ribasso una volta che c’era 
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questo interesse da parte di una ditta, non si è 
voluto fare, si è voluto perdere tempo. Il 
risultato qual è? Abbiamo avuto la città al buio 
per un anno con responsabilità che sono chiare da 
parte di chi ha gestito il settore lavori 
pubblici e in primis il Sindaco che è il 
responsabile dell’amministrazione. Ora ci viene 
ancora prendere in giro dicendo: “Dobbiamo 
perdere un altro anno, probabilmente, e speriamo 
altri 400.000 euro”. Io Presidente le chiedo di 
trasmettere tutta la corte dei conti per vedere 
se noi possiamo spendere 400.000 per 
responsabilità dell’amministrazione.

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere, io dico che la cosa più logica 
sarebbe stato chiedere anche in sede di 
commissione, e non è detto che non è una cosa 
ancora fattibile, ai dirigenti del settore, a 
coloro che oggi sono responsabili…

CONSIGLIERE GANDOLFO
Presidente non parliamo di dirigenti perché io ho 
invitato più volte l’ingegnere Patti a venire in 
commissione e, purtroppo, per impegni 
improrogabili non è mai venuta in commissione. 
Quindi noi siamo impossibilitati pure a lavorare 
in commissione.

PRESIDENTE STURIANO
Okay. Però, dico, se lei… ecco, sta parlando di 
un’iniziativa, lei sta parlando di un’iniziativa 
di 10 anni rispetto a un’iniziativa di 18 anni 
che vorrebbero mettere in campo. Già stiamo 
parlando di 10 anni in meno. Dico, ma se ci sono 
delle proposte, delle proposte che secondo me non 
devono essere solo proposte cartacee, devono 
essere documentate anche con degli studi di 
fattibilità. Sarebbe opportuno proprio conoscerle 
queste proposte, conoscere questi studi di 
fattibilità e, successivamente, dopo che si 
studiano uscire fuori con quella che riteniamo la 
proposta migliore in assoluto. Io sono sempre 
convinto che la migliore soluzione è quella di 
farla in haus per come ci hanno spiegato i 
dirigenti, perché realizzandolo in hous ci 
pagheremmo la rata e 1.000.000 di euro ci 
rimarrebbe di liquidità. Dico, ci sono delle 
relazioni ufficiali che ce lo dicono, non ci 
stiamo inventando nulla. Se poi non è fattibile 
in questo momento per problemi di bilancio, dico, 
non significa che non è fattibile fra sei mesi, 
fra un anno. Non è detto che non è fattibile 
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nemmeno quest’anno o, quantomeno, iniziare. Sono 
valutazioni che ho già detto, ho anticipato, su 
cui mi piacerebbe confrontarmi con la 
commissione, con i gruppi consiliari, con 
l’amministrazione, con i nostri dirigenti e 
funzionari. Una cosa è sicura dai: non possiamo 
rimanere al buio. Leggo che ci sono ad oggi 3.500 
corpi illuminanti, più 70 pali già abbattuti, 80 
pali ossidati, armadietti e quadri da riparare. 
Su questo voglio dire una cosa, voglio aggiungere 
poi ti do la parola collega Ferreri, che è una 
questione… …(Intervento fuori microfono)…. Sì. I 
pali che vengono abbattuti a seguito di incidente 
stradale, i pali che vengono… …(Interventi fuori 
microfono)…. Questa volta non mi ha anticipato, 
nel senso, non mi ha posticipato l’intervento 
arduo. I pali che vengono abbattuti a seguito di 
incidente stradale, che ce ne sono parecchi, 
dico, ma chiediamo il risarcimento danno? 
L’ultimo l’ho assistito in via Lipari, via 
Lipari. Un sabato notte… ci sono andati anche i 
Vigili. Semplicissimo: c’era una videocamera, si 
poteva vedere chi… ha creato questo danno. Ho 
chiesto, mi sono fermato, c’erano gli stessi 
Vigili che stavano relazionando, il mezzo se n’è 
dovuto andare con un carroattrezzi. Ma è così 
difficile risalire a chi, fare anche indagini 
visto che ci sono anche i Vigili, fare delle 
denunce, se sono state fatte le denunce. Ma 
quanti pali vengono abbattuti? …(Interventi fuori 
microfono)… eh ma non penso che in città ci siano 
tanti carroattrezzi che fanno gli interventi. Non 
penso che ci sono centinaia, due carroattrezzi ci 
sono, due. Semplice… semplicissimo. Dico, dinanzi 
ad unità giudiziaria la verità devono dire. Ha 
fatto un intervento. Non so se sono chiaro. Non è 
mai possibile… ogni anno vengono abbattuti 100 
pali, ma in 100 pali un palo che viene risarcito 
al Comune! La parola a lei collega Ferreri.

CONSIGLIERE FERRERI
Presidente volevo dire… avevo preso un appunto 
proprio per arrivare al punto 41 sulla pubblica 
illuminazione. Credo che è stato accorpato sia la 
manutenzione semaforica con la pubblica 
illuminazione. Quindi 400.000 euro, oltre che non 
bastano, credo, alla sostituzione - come diceva 
il collega Milazzo – di tutte le lampade. Però lì 
proprio il dubbio mi sorge. Diciamo la settimana 
scorsa avevo tirato in ballo il discorso della 
fibra, dei lavori della fibra che forse al 
momento non c’era nessun geometra che constata e, 
diciamo, contesta i lavori. Ad oggi mi ritrovo 
che tutti gli incidenti stradali dove vengono 
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abbattuti dai corpi illuminanti che circa… poi 
magari l’ingegner Patti ci può dire quanto ci 
costa un corpo luminante, vengono abbattuti a 
causa di incidente e nessuno dell’ufficio 
tecnico, non so chi si dovrebbe interessare di 
questo, si avvale delle procedure assicurative 
per farci rimborsare queste esperienze che poi il 
Comune sarà chiamato. Perché poi mi ritrovo la 
città al buio: sia per la lampada fulminata che 
per i pali abbattuti, ma nessuno… L’ultimo 
incidente l’ho visto io circa 15 giorni fa: un 
lunedì mattina hanno abbattuto all’incrocio a 
Strasatti un palo. Se noi facciamo caso tutti gli 
incroci pericolosi sulla statale, a Marsala sono 
al buio: sia per lampade fulminate che pali 
abbattuti. Credo che sia arrivato il momento di 
vedere… perché poi nel project che non entra in 
merito perché non conosco nessun progetto, credo 
anche lì dobbiamo andare a vedere, perché il 
risparmio ce l’abbiamo ma abbiamo pali spenti e 
pali abbattuti. Quindi dovremmo andare a vedere 
al momento con le luci rosse calde quant’è la 
spesa e un eventuale luce a LED quant’è il 
risparmio per le casse comunali. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Alfonso Marrone.

CONSIGLIERE MARRONE
Grazie, Presidente. Colleghi, Assessori, Sindaco. 
Per quanto riguarda la ditta che fa i lavori 
della DSL sulla fibra ottica. Poco fa mi riferiva 
l’ingegnere Parrinello che la via Salemi, di un 
intervento fatto da me ieri sera, via Salemi zona 
Amabilina, è stato tracciato un cavo elettrico. 
Ora si chiede il rimborso alla ditta? Chi paga in 
questi casi? Grazie. Una risposta per favore.

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Coppola.

CONSIGLIERE COPPOLA LEONARDO ALESSANDRO
Grazie. Io volevo aggiungere quello che ha detto 
il mio capogruppo. Volevo aggiungere anche: 
questi che stanno facendo questi lavori della 
fibra ottica lasciano le strade tutte… intanto 
tutte lineate e poi nemmeno gli mettono 
l’asfalto… Cioè stanno… la maggior parte delle 
strade stanno rompendo proprio questi che stanno 
passando tutte queste fibre ottiche. Uno. Due, mi 
riallaccio al discorso di Calogero Ferreri che 
diceva il discorso dei pali della luce che 
abbattono negli incidenti. C’è un’altra cosa 

61



pure, questi pali vengono tolti e nemmeno vengono 
più risistemati nello stesso punto. Questi pali 
che vengono tolti che fine fanno? Cioè non si sa… 
vengono tolti dalla strada e non si sa dove vanno 
a finire Presidente. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Sulla manutenzione straordinaria: impianti di 
pubblica illuminazione e impianti semaforici…

CONSIGLIERE MARRONE
Presidente chiedo una risposta dai dirigenti.

PRESIDENTE STURIANO
Sì, se sono nelle condizioni.

CONSIGLIERE MARRONE
Anche perché avevamo un Assessore, chiedo scusa a 
tutta l’aula e ai Consiglieri presenti, che 
doveva sorvegliare su questi lavori. A questo 
punto devo chiedere all’aula scusa perché l’ex 
Assessore Accardi che si dimesso scorrettamente, 
lo dico sempre, non ha sorvegliato bene. Una 
risposta dai dirigenti. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
 E allora…

SINDACO
Io penso che dovrebbero essere i funzionari, gli 
impiegati a vedere se le cose vengono fatte bene, 
oppure no. Il compito dell’Assessore è un computo 
indirizzo. Adesso non voglio entrare nel merito 
di questo, ma credo che ci sono i dirigenti, i 
funzionari, gli impiegati, gli ultimi che sono 
pagati per fare queste cose. Adesso c’è il 
dirigente tecnico che dà alcune spiegazioni.

CONSIGLIERE MARRONE
Chiedo scusa signor Sindaco. L’Assessore giorni 
fa è stato sfiduciato da questo Consiglio 
Comunale, 29 voti favorevoli e uno contrario 
della consigliere Linda Licari. Che cosa mi dice 
lei? C’è una persona che rappresenta un gruppo, 
che rappresenta il Consiglio non deve vigilare 
all’interno degli uffici e dei lavori che vengono 
fatti in questa città. No, dico, di cosa stiamo 
parlando? Allora a questo punto andiamo tutti a 
casa e facciamo fare tutto quello che vogliono ai 
dirigenti. Grazie.

SINDACO
Consigliere io ho detto un’altra cosa, non vorrei 
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essere frainteso. Ci sono alcune …(parola non 
chiara)… che sono quelle degli impiegati e dei 
dirigenti che debbono controllare se le strade 
sono rotte, oppure no; se le rompono, oppure no. 
Non ho detto che l’Assessore non deve… deve dare 
l’input, che quel Sindaco che dà l’input e poi 
gli Assessori debbono seguire l’input del… che è 
una cosa, la politica. Dopodiché ci sono gli 
impiegati che sono pagati anche per controllare 
come vengono fatti i lavori.

PRESIDENTE STURIANO
Allora, su cosa mi trova d’accordo il collega 
Marrone, stessa cosa il collega Coppola e penso 
che sia d’accordo tutta l’aula. Sul fatto che 
quando si interviene su quella che è una strada 
di proprietà del Comune perché un ente terzo o un 
privato, può essere la DSL, così come può essere 
l’Enel… io vedo, per esempio, la via Salemi, 
diciamo sempre: “Via Salemi… via Salemi… via 
Salemi…” una strada che io faccio quattro, cinque 
volte al giorno. Sul lato destro salendo è stata 
rotta più volte, ma non è stata ripristinata per 
come doveva essere ripristinata. E’ in pessimo 
stato. Ma quando fanno questi lavori, dico, 
chiediamo fideiussioni a garanzia? L’ingegnere 
Patti sorride perché dovrebbe essere così. tu 
stai venendo a casa mia, io ti do la  
disponibilità, tu mi fai una fideiussione, quando 
il lavoro è stato completato in perfetta opera 
d’arte io ti ridò la fideiussione. Ma queste cose 
si fanno? Ecco, mi fa piacere! Mi fa piacere! 
Facciamo rispondere all’ingegnere Patti.

CONSIGLIERE FERRERI
No, era soltanto riguardante la fibra così magari 
la risposta sarà unica. Credo che, spero, spero, 
sia l’Enel che Telecom Italia, qualsiasi esso sia 
lascia una mappatura di questi cavi che stanno 
passando delle nostre strade, perché domani – non 
so se lei lo sa, credo che lo sa – qualsiasi 
lavoro il Comune andrà a fare sul suolo comunale 
e va a tagliare un cavo della fibra dovrà essere 
ripristinato tutto. Quindi non vorrei che domani 
il Comune di Marsala sarà chiamato, perché se noi 
non abbiamo una mappatura di questi cavi, come 
forse non abbiamo nemmeno dell’acquedotto, se 
domani lavori di fognatura, lavori di acquedotto, 
all’Aci dei cittadini privati, andranno a causare 
danni alla Telecom Italia, all’Enel, chi esso 
sia, naturalmente poi il Comune sarà richiamato –
oltre un debito fuori bilancio per le buche per 
strada, che sarà chiamato il Comune a risarcire i 
cittadini – saremmo chiamati noi successivamente 
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a ripristinare il cavo della fibra ottica. Quindi 
credo che, dirigente, una mappatura va comunque 
fornita a questo Comune perché per adesso non 
possiamo andare avanti con mente storica, perché 
il Comune sarà… andrete in pensione. Credo che 
una mappatura lasciata in questa sede sarà una 
mente storica per chi domani andrà a ricoprire 
ruoli e andrà a effettuare lavori strade 
marsalesi. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
E allora, ingegnere Patti visto che annuiva sul… 
no, sulla… sì, sì, è corretto dire, visto che 
abbiamo sollevato della questioni.

INGEGNERE PATTI
Prima sul fatto suo perché volevo… allora, 
l’intervento del Consigliere… …(Interventi fuori 
microfono)…. No, no, di Gandolfo. La previsione 
di manutenzione straordinaria, degli …(parola non 
chiara)… di pubblica illuminazione che abbiamo, i 
350.000 euro credo che abbiamo detto…

PRESIDENTE STURIANO
400.000 euro, a quanto pare, complessivi tra 
manutenzione semafori, più illuminazione.

INGEGNERE PATTI
Ah comprensiva di semafori. Relativamente a 
questo volevo dire: le proposte di progetto di 
finanza che voi sapete esserci prevedono una 
spesa annuale per i vent’anni medi di proposta 
che hanno fatto loro, di manutenzione 
straordinaria, a decorrere dal primo anno di 
400.000 euro l’anno. A decorrere dal momento in 
cui hanno realizzato a nuovo tutta 
l’impiantistica di pubblica illuminazione 
efficientata. Il calcolo deriva da un 
coefficiente percentuale per corpo illuminante 
che è stabilito da dati statistici che individua 
per 16.400 corpi illuminanti nuovi un costo per 
singolo palo di X che porta a 400.000 euro. Cosa 
voglio dire? Che se la quantificazione della 
manutenzione straordinaria a 400.000 euro per uno 
stato nuovo, ex novo di tutti gli impianti della 
pubblica illuminazione è tanta, il fatto che ci 
siano 400.000 euro messi con uno stato che 
sappiamo, e non c’è bisogno di ribadirlo quale 
sia, non è assolutamente sproporzionata e 
indipendentemente dai tempi di esecuzione di una 
o altra soluzione per l’affidamento 
dell’efficientamento energetico che uscirà da 
questo Consiglio Comunale. Quindi dico 400.000 

64



euro visti da tutti i punti di vista non possono 
essere… poi se siamo abituati alle somme che noi 
mettiamo ogni anno perché costretti, 
evidentemente, dal rispetto degli equilibri del 
bilancio per fare manutenzione quello è un altro 
punto di vista. Però che siano esagerati 400.000 
euro lo escludo, dico, non perché lo dica io…

PRESIDENTE STURIANO
No, no, Ingegnere, io le posso garantire che non 
sono esagerati e forse lei adesso mi dirà anche 
il perché. Perché noi ci troviamo 400.000 euro, 
ma da queste 400.000 euro quante ne dobbiamo 
togliere che già sono state impegnate ad oggi?

INGEGNERE PATTI
Come?

PRESIDENTE STURIANO
Nel bilancio la voce, il capitolo… alla voce 
punto 41: “Manutenzione straordinaria impianto di 
pubblica illuminazione, impianti semaforici 
400.000 euro”, ma ad oggi quante ne abbiamo già 
impegnate di queste 400.000 euro? Perché non sono 
più 400.000 euro.

INGEGNERE PATTI
No, saranno… …(Interventi fuori microfono)…. 
Come? I 50.000 euro nemmeno? …(Interventi fuori 
microfono)…. No, no. Qualche intervento di somma 
urgenza che abbiamo fatto probabilmente. Però non 
più di 20.000, 30.000 euro Presidente… non più di 
20.000, 30.000 euro…

PRESIDENTE STURIANO
Però forse… il nostro…

INGEGNERE PATTI
Lei ha detto zero, quindi ha stabilito che sono 
400 per intero che possiamo andare a spendere.

PRESIDENTE STURIANO
Questo non lo so, perché stavo chiedendo una 
cosa. Io ho guardato attentamente la voce, non 
guardavo manutenzione ordinaria, sto guardando 
che la voce è manutenzione straordinaria.

INGEGNERE PATTI
E io di straordinaria sto parlando.

PRESIDENTE STURIANO
Ma infatti, dico, parliamo di straordinaria. Con 
la straordinaria manutenzione effettuiamo anche 
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la sostituzione della lampada che è manutenzione 
ordinaria?

INGEGNERE PATTI
Signor…

PRESIDENTE STURIANO
E no… che sia chiaro! Perché poi, dico, non 
voglio domani mattina… non possono sostituire la 
lampada perché è ordinaria? Ingegnere!

INGEGNERE PATTI
Presidente c’è pure un appunto che è relativo 
allo stato di consistenza della pubblica 
illuminazione e le dico che quando si parla di 
sostituzione dei pali, quando si parla di 
interventi su impianti dove ci siano 3500 corpi 
illuminanti sono guasti, evidentemente noi 
parliamo di manutenzione straordinaria e non di 
manutenzione ordinaria, perché a questi livelli 
non può essere considerato…

PRESIDENTE STURIANO
Aspetta! La sostituzione… le faccio un esempio. 
La sostituzione delle lampade della via XI 
Maggio…

INGEGNERE PATTI
E’ manutenzione ordinaria.

PRESIDENTE STURIANO
Quindi queste… le somme per la manutenzione 
ordinaria le abbiamo?

INGEGNERE PATTI
Però lo stato… ci sono pure, ma lo stato… allora, 
il margine fra manutenzione ordinaria 
manutenzione straordinaria è sempre labile in 
qualunque campo: in campo edilizio, in campo 
impiantistico. Però, dico, la situazione degli 
impianti, secondo me, è tutta da manutenzione 
straordinaria, a mio modo di vedere.

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere! Allora, la domanda è naturale, è 
normale, perché tra ordinaria e straordinaria ci 
sono anche lì limiti e spazio di movimento, 
limiti e spazio di movimento. Siccome mi fa 
piacere che chi conosce il bilancio, che è il 
dottor
Fiocca, in questo momento dice che ci sono anche 
le altre risorse per la manutenzione ordinaria, 
ci andiamo successivamente e a seguire? Se a 
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seguire possiamo scendere, le dico, se a seguire 
scendendo scendendo… se è nelle condizioni di 
dirlo ora lo anticipiamo.

INGEGNERE PATTI
Secondo… …(Interventi fuori microfono)….

PRESIDENTE STURIANO
Scusate! Penso che passando e superando questo 
scoglio che è quella dell’illuminazione che sta 
un po’ a cuore a tutta la città visto che è al 
buio, dico, penso che dovremmo andare con 
maggiore celerità. E’ importante capire 
complessivamente tra straordinaria e ordinaria a 
quanto ammonta da postazione 2017? Se dobbiamo 
emendare emendiamo Dottore. …(Interventi fuori 
microfono)…. E come non c’è? C’è o non c’è? …
(Interventi fuori microfono)…. Lei ha detto poco 
fa che c’era. C’è o non c’è? Siamo all’anno 
precedente, al 2016 che mi dite che ci sono e poi 
rimaniamo con i corpi illuminanti spenti? …
(Interventi fuori microfono)….

DOTTOR FIOCCA
Come spesa corrente di manutenzione ordinaria 
abbiamo visto: segnaletica orizzontale e 
verticale, come spesa corrente 150.000 euro. Poi 
abbiamo visto manutenzione ordinaria rete idrica, 
opere e impianti, 250.000 euro. Poi c’è 
manutenzione ordinaria, rete fognante, 
depurazione acque reflue, 520.000 euro.

PRESIDENTE STURIANO
E ci siamo fermati… e ci siamo fermati. Per 
l’ennesima volta, dico, se ci saremmo affidati a 
quello che ci dite e garantite… se ci saremmo 
affidati per l’ennesima volta a quello che dite e 
garantite ci ritroveremmo senza possibilità di 
fare manutenzione ordinaria della lampada; 
parliamo di sostituzione della lampada stradale. 
…(Interventi fuori microfono)…. Stiamo parlando 
di sostituzione della lampada, abbiamo 3.500 
corpi illuminanti e in questo momento ci stavate 
assicurando che c’erano le risorse e c’è zero… e 
c’è zero. Dico, ascoltate colleghi, quando poi 
dico: “Attenzione!”. Il concetto è un passaggio 
molto sottile: ordinario e straordinario. Chi 
conosce sa qual è la differenza, chi non conosce 
dà per buono. Io magari… qualcuno mi dice: “Ne 
conosco più degli altri”, dico: “Non lo so”. 
Forse perché magari le cose me le studio. 
Ingegnere è seria questa cosa, questa cosa è 
seria, perché il rischio è che fra qualche mese 
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saremmo con 20.000 illuminanti spenti, non 
18.000, 20.000.

INGEGNERE PATTI
A mio modo di vedere, Presidente, la situazione è 
da manutenzione straordinaria. 400.000 euro da… 
abbiamo una situazione che è 10 volte migliore 
rispetto a quella dell’anno scorso e lo sappiamo 
tutti. Abbiamo possibilità di fare gli interventi 
e penso che se la cifra verrà confermata noi 
saremmo in grado di eliminare la quasi totalità 
delle lamentele che ci tartassano ogni giorno su…

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere, io dico… è fatto, stiamo facendo un 
ragionamento serio. Questo era il lavoro che 
volevo fare, l’abbiamo condiviso e concordato con 
i capigruppi perché vogliamo capire e vogliamo 
dare anche in maniera chiara, in maniera… fino a 
questa mattina abbiamo avuto una conferenza dei 
capigruppo e abbiamo concordato il modus operandi 
di questo piano triennale del bilancio. Se il 
Consiglio oggi invece di lavorare per come sta 
lavorando… come sta lavorando quando qualcuno 
dice che stiamo perdendo tempo, abbiamo perso 
tempo, qualche Consigliere sostiene che abbiamo 
tempo. Io ritengo che abbiamo fatto e stiamo 
facendo un’opera utile alla città, perché se il 
piano triennale fosse stato chiuso ieri ci 
saremmo già trovati con il problema della 
manutenzione ordinaria delle lampade. Ingegnere 
lei sa che se qualcuno solleva una questione, se 
la manutenzione è straordinaria lei deve fare 
interventi di straordinaria manutenzione. La 
sostituzione della lampada è ordinaria. Allora, 
dico, se dobbiamo intervenire con un emendamento 
interveniamo in seduta stante con un emendamento. 
Che significa? Dei 400.000 euro, ad oggi, visto 
che non sono stati toccati e sono 400.000 euro, 
non so che cosa servono per la straordinaria… è 
giusto? Una parte li storniamo, li facciamo 
diventare ordinaria. Non so se sono chiaro! 
Sindaco mi segue?

SINDACO
Presidente, scusa, assolutamente sì. Però, dico, 
credo che i tecnici… perché negli anni passati, 
che io mi ricordo, non c’era stato mai messo 
niente di manutenzione ordinaria complessiva. 
Quest’anno noi lo stiamo mettendo. Poi è normale, 
io dico sempre… mi riferisco po’ al verde, 
giusto? Se c’è una porcheria incredibile è tutto… 
man mano che si pulisce poi si vedono le piccole 

68



cose. Noi stiamo facendo… quest’anno per la prima 
volta abbiamo messo manutenzione ordinaria per 
tante cose.

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco! Sindaco! Sindaco!

SINDACO
Fammi finire il discorso. Sta bene questa… voglio 
dire, sicuramente come l’abbiamo messo là, se 
quei 400.000 bisogna fare in modo che ci siano 
50.000 o 100.000 per una manutenzione ordinaria, 
ma qual è il problema? Perché sicuramente nella 
logica nostra è di fare in modo che ci sia… come 
è sempre stato, poco più o meno. Poi noi abbiamo 
iniziato di questi 400.000 l’idea era quella di 
sostituire…

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco, io sono sempre fermamente più convinto 
che la domanda di quest’amministrazione era 
quella di chiudere la convenzione con la CONSIP, 
perché voi no state mettendo manutenzione 
ordinaria e stato mettendo solo straordinaria, io 
con la straordinaria posso solo fare sostituzione 
di plafoniere e cambio di… 

SINDACO
Scusa Presidente…

PRESIDENTE STURIANO
…(parole non chiare per sovrapposizioni di voci)

… l’ingegnere.

SINDACO
Chiedo scusa Presidente, ma negli anni passati 
c’era manutenzione ordinaria delle lampade? 
Ditemelo! Cioè ingegnere, c’è stato…

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente sì, e per diversi anche milioni di 
euro perché venivano suddivisi…

SINDACO
L’anno scorso, 2 anni fa… ditemi…

PRESIDENTE STURIANO
L’anno scorso ci siamo fidati di voi 
amministrazione, quest’anno siamo diffidenti e 
stiamo solo risolvendo una soluzione con qualche 
emendamento che presenteremo. Fino all’anno 
scorso avete garantito voi tecnici e 
amministrazione. In questo momento se il 
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Consiglio fosse stato in fiducia ancora una volta 
invece di essere diffidente ci ritroveremo per 
l’ennesimo anno con… non 3500 con altre 3500 
lampade spente, perché una cosa è l’ordinaria 
manutenzione e una cosa è la straordinaria. A 
questo punto invito l’ingegnere Patti a dire dove 
sta la differenza e fino a che punto si può 
muovere con la straordinaria. Cortesemente.

INGEGNERE PATTI
Presidente, allora, volevo dire… no, ma non sono 
d’accordo per niente che sia nettissima. 
Presidente, noi interveniamo su un quadro che 
mediamente regge 100 pali di pubblica 
illuminazione. Sappiamo tutti che abbiamo i 
crepuscolari che non funzionano, le lampade a 
volte accese di giorno e spente di notte. Quello 
che voglio dire: la situazione è tale per cui 
l’intervento che facciamo… sì, ci saranno su una 
linea retta da un quadro, ci saranno quattro, 
cinque, sei, dieci corpi illuminanti che sono 
spente, però io non lo considererei di 
manutenzione ordinaria perché, secondo me, è 
veramente residuale l’ipotesi che il problema sia 
solo una lampadina spenta perché esaurita. Nel 
99% dei casi è un intervento sostanziale che si 
deve andare a fare partendo dal quadro, verifiche 
della linea e sostituzione della lampada…

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere, lei con la manutenzione straordinaria 
mi è parso…

INGEGNERE PATTI
Le volevo dire, mi sento di dire tecnicamente che 
anche avendo solo 400.000 euro che sono una cosa 
per noi… ci danno una felicità estrema per 
quest’anno, noi saremmo in grado di soddisfare, 
come le ho detto, la stragrande maggioranza delle 
lamentele che pervengono con la manutenzione 
straordinaria. Dico, questo discrimine fra 
ordinaria e straordinaria è molto labile…

PRESIDENTE STURIANO
Scusi, le spiego! Le spiego!

INGEGNERE PATTI
E sfido a dire qualcuno…

PRESIDENTE STURIANO
Le spiego! Se nella via Garibaldi e nella via XI 
Maggio io ho 50 lampade fulminate non c’entra 
niente con il crepuscolare che è rotto o quel 
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quadro che è saltato. …(Interventi fuori 
microfono)… scusi, lei con la manutenzione 
straordinaria va a sostituire queste lampade? …
(Interventi fuori microfono)…. Lei va a 
sostituire le lampade che sono fulminate?

INGEGNERE PATTI
anche sulla via XI Maggio io ritengo, 

senza essere lontano dal vero, che il 99% siano 
casi di manutenzione straordinaria e solo 
residualmente ci sarà un problema che attenga 
solo alla singola lampada esaurita. Io ritengo 
che la percentuale sia questa e l’eventuale 
mancanza ci consentirà di rispondere all’esigenza 
della città, a mio modo…

PRESIDENTE STURIANO
Io ritengo che l’esigenza…

INGEGNERE PATTI
Ma ben venga l’intervento del Consiglio Comunale 
che separa 300.000 da 100.000…

PRESIDENTE STURIANO
Ha detto tutto! Dico, penso che l’esigenza di 
questa città è anche quella di dare risposte: 
come vuole dare la collega Licari a Conga che la 
chiama la signora che sta in una determinata 
casa, come chiama il collega Sturiano, il 
collega… che ci sono due, tre lampade che sono 
fulminate in un via, due-tre lampade fulminate, 
non c’entra niente con il quadro; costituiscono 
pericolo gravissimo per la pubblica incolumità. 
La gente deve andare a buttare la spazzatura, la 
signora anziana deve andare a buttare la 
spazzatura. Senza lampade sostituite costituisce 
pericolo. Allora, dico…

CONSIGLIERE FERRERI
Presidente, se va a buttare la spazzatura è 
incivile perché abbiamo il porta a porta noi.

PRESIDENTE STURIANO
Il Consiglio in questo momento se fa un 
emendamento: 200 e 200 o 250 e 150 che cambia? …
(Interventi fuori microfono)…. Ingegnere, 
attenzione! Ingegnere, attenzione! Possiamo anche 
rimpinguare la somma… attenzione! Attenzione!

CONSIGLIERE FERRERI
Volevo intervenire proprio là, perché forse si 
parla 400.000 euro somma di manutenzione 
straordinaria alla pubblica illuminazione, ma 
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anche lì… Presidente? Presidente sto parlando con 
lei! C’è anche l’impiantistica semaforica, la 
manutenzione per l’impianto. Quindi non vorrei 
che sistemiamo le lampade, i corpi illuminanti e 
ci rimangono tutti gli impianti semafori ci 
lampeggianti. Negli altri anni credo che delle 
voci sono state divise: manutenzione all’impianto 
semaforico e manutenzione alla pubblica 
illuminazione, adesso è tutto in uno e non 
vorrei… diciamo, perché Presidente lei ha parlato 
di 400.000 euro per la pubblica illuminazione ma 
già se togliamo somme per le somme urgenti che si 
sono già impegnate, togliamo quelli per la 
manutenzione semaforica…

PRESIDENTE STURIANO
Aspetta! Sulle somme che sono somme urgenti ce lo 
deve dire il direttore Fiocca da dove ha preso le 
somme fino ad oggi. Eh scusi, lei ha detto in 
questo momento sono state delle gare con delle 
somme urgenti. Lei mi dice che le 400.000 euro 
sono tutte 400.000 euro, ma ad oggi queste somme 
urgenti da dove sono state prelevate? Da quale 
capitolo? …(Interventi fuori microfono)… …(parole 
non chiare)… è così difficile parlare… con quali 
capitolo l’avete… il determinato impegno da dove 
l’ha preso? Lei non lo sa. Eh non lo sa, okay. 
Non impegna lei le somme? …(Interventi fuori 
microfono)…. Eh allora? Se lei mi dice che 
400.000 euro sono somme, sono a disposizione, da 
dove li prende? Da dove li prende? Ha un capitolo 
a parte? …(Interventi fuori microfono)…. Sì, ma 
dico, sempre un capitolo deve attingere. Lei sa 
se il capitolo dev’essere questo o un altro. Se 
per le somme urgenze deve attingere un altro 
capitolo penso che ci sia. Ingegnere Patti.

INGEGNERE PATTI
Io so quello… no, non quello… so quello che dice 
il codice dei contratti relativamente al somme 
urgenze. Le hanno attinte dai ribassi che 
costituiscono economia, dei capitoli pertinenti, 
laddove non ci sia un’economia… dai ribassi, dai 
ribassi…

PRESIDENTE STURIANO
Che ci ha messo…

INGEGNERE PATTI
Dai ribassi. …(Interventi fuori microfono)…. 
Esatto. Esatto. Qualora non ci siano economie da 
ribassi nei capitoli pertinenti sempre il codice 
degli appalti, ma la nomina finanziaria poi non 
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lo so, dice che possono essere presi da capitoli 
analoghi, comunque, relativi sempre ai ribassi 
conseguiti nell’anno di riferimento. Questo dice 
la norma, poi…

PRESIDENTE STURIANO
Ho capito, ho capito. Dottore Fiocca! O uno o 
l’altro. appena rientreremo nelle scuole, nelle 
scuole il Consiglio Comunale aveva fatto degli 
emendamenti e ha portato le somme a 150.000 euro. 
Ci siamo trovati con 75.000 e 75.000 perché lei 
mi ha detto che li ha impegnati con somma 
urgenza, quindi lei ha prelevati da quel 
capitolo. O no? Se io ho fatto un emendamento 
come Consiglio lo scorso anno ed è stato votato a 
unanimità abbiamo messo 150.000 e 150.000, io mi 
sono trovato 75.000 e 75.000 come disponibilità 
perché mi è stato detto che restanti somme erano 
state impegnate con la somma urgenza. Sbaglio o 
no? Quindi sono stati presi da quel capitolo, non 
ne avevamo ribassi in quei capitoli? …(Interventi 
fuori microfono)… eh vabbè, ma queste cose 
spiegateli. Allora, domani ce li spiegherete. 
Documentatevi. Domani documentatevi su queste 
cose, perché anche su queste cose vogliamo fare 
chiarezza una volta e per sempre, una volta e per 
sempre. Passiamo al punto 42: “Manutenzione 
denari immobili e impianti comunali”. Mario ne 
parliamo dopo sennò… ecco! Ne parliamo dopo, 
tranquillo. Punto 42, siamo… prego, consigliere 
Galfano.

CONSIGLIERE GALFANO
Presidente io la invito per lo stesso argomento 
non si può intervenire più di una volta da parte 
dello stesso Consigliere. Io invito, questo vale 
per tutti noi colleghi, non si può intervenire 
3,4 volte per lo stesso argomento sennò saremmo 
qua tutta la notte… ma per carità, siamo 
disponibili, ma per le cose effettivamente… a 
rispettare il regolamento, solo questo.

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere, non penso che ad oggi, fino a questo 
momento nessuno le ha dato la possibilità di 
intervenire. …(Intervento fuori microfono)…. E’ 
messo 3500 lampade da sostituire, è messo nel 
piano triennale. Nel piano triennale hanno 
documentato che mancano 3500 lampade. …
(Intervento fuori microfono)…. Ma scusi, lei non 
ha capito una cosa, non potranno essere 
sostituite lampade con la manutenzione 
straordinaria. Le lampade con la manutenzione 
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straordinaria non saranno sostituite, quindi 
dobbiamo fare un emendamento. …(Intervento fuori 
microfono)…. Si alzi! Collega! Collega hai 
possibilità di parlare cortesemente al microfono.

CONSIGLEIRE RODRIQUEZ ALDO
Presidente, c’è qualcuno che poco fa alla mia 
domanda mi ha detto: “E’ qua nella sacca, ora 
arriva”. Ora mi …(parola non chiara)… che in 
quella sacca non c’è nulla. Quindi qualcuno che 
dice qualcosa che non…

PRESIDENTE STURIANO
Ma di cosa ho parlato? Finora cosa ha detto? Fino 
ad ora cosa ho detto al dottor Fiocca? Che mi 
assicurava che c’erano le risorse per 
l’ordinaria. Cosa ho detto all’ingegnere Patti? 
Se lei vuole ripetere quello che ho detto io 
ripeta, scusi.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
No, no. Allora facciamo una cosa, poi parlo…

PRESIDENTE STURIANO
Ho detto proprio queste cose. Lei con la 
manutenzione straordinaria… e lei ha pure 
annuito, mi ha dato pure ragione, scusi! Passiamo 
al punto 42… Passiamo al punto 42.

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione straordinaria immobile e impianti 
comunali, avanzo 150.000.

PRESIDENTE STURIANO
Quanto c’è? Quanto c’è dottor Fiocca? 
Manutenzione straordinaria immobili e impianti 
comunali?

DOTTOR FIOCCA
150.000 avanzo.

PRESIDENTE STURIANO
Okay. prego, collega Ferreri.

CONSIGLIERE FERRERI
Vorrei intervenire lì. Spero che in questi 
150.000 ci sono le somme per ripristinare questa 
facciata, perché da cittadino marsalese e da 
Consigliere Comunale è una vergogna, e non so chi 
abbia effettuato questi lavori, di andare a 
ripezzare questa facciata di una piazza storica 
della nostra città con dell’intonaco bianco, 
rasante bianco, in un prospetto dov’è marrone. 
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Meglio lasciare l’umidità Presidente. Lei è il 
responsabile di questo palazzo e se non ci sono 
le somme troveremo le somme…

PRESIDENTE STURIANO
Già trovate! Abbiamo… già trovate!

CONSIGLIERE FERRERI
La facciata di questo palazzo. Quindi, siccome ho 
capito…

PRESIDENTE STURIANO
Abbiamo chiesto ufficialmente…

CONSIGLIERE FERRERI
Siccome ho visto qua e …(parole non chiare per 
sovrapposizioni di voci)… la sede deputata per 
chiedere queste informazioni…

PRESIDENTE STURIANO
Collega! Collega, guardi, in data 6 aprile 2017 
ho avuto risposta da parte dell’ingegnere Stefano 
Pipitone e del dirigente Patti. “Rifacimento 
prospetto a palazzo… l’ha presentata il Consiglio 
Comunale perché ho fatto una richiesta scritta di 
capire e di quantificarmi quanto ci voleva per il 
rifacimento alla facciata”. Quindi noi non stiamo 
sicuramente fermi, lavoriamo e l’ufficio di 
presidenza già… …(Interventi fuori microfono)… 
mese di aprile. Ci vogliono 60.000 euro per come 
mi dicono loro. Noi possibilmente…

CONSIGLIERE FERRERI
Sono all’interno di questi 150.000 euro?

PRESIDENTE STURIANO
Non sono in questo capitolo, tranquilli! …
(Interventi fuori microfono)…. Allora sono state 
già trovate. Questo è il palazzo della città. 
Punto 43.

DOTTOR FIOCCA
Interventi per la realizzazione di segnaletica 
orizzontale e verticale. Questa spesa corrente 
viene finanziata con i proventi delle 
contravvenzioni 208, quindi 150.000 euro. 
Manutenzione straordinaria e sostituzione …
(parola non chiara)… di rete fognarie come 
Marsala, finanziate sempre con avanzo, 100.000. 
Manutenzione straordinaria rete idrica, sempre 
con avanzo, 100.000. Manutenzione straordinaria 
impianti sportivi 100.000, sempre con avanzo. 
Manutenzione straordinaria scuole di pertinenza 
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comunale, avanzo, 150.000. Manutenzione 
straordinaria impianti scuole di pertinenza 
comunale 150.000, sempre con avanzo. Manutenzione 
straordinaria marciapiede sede stradale via 
Amendola, via Alagna, via cavalcavia ferroviario, 
avanzo 200.000. Adeguamento alle norme di 
sicurezza della scuola elementare e materna 
contrada …(parola non chiara)… 50.000…

PRESIDENTE STURIANO
Scusi un attimo dottor Fiocca. Siccome ricordo 
che lo scorso anno era stato presentato un 
emendamento votato dal Consiglio Comunale dove si 
chiedeva il rifacimento dei marciapiedi di via 
Roma.

DOTTOR FIOCCA
Via Roma?

PRESIDENTE STURIANO
C’era un emendamento l’anno scorso che era stato 
votato, 30.000 euro per il rifacimento dei 
marciapiedi di via Roma. Stiamo pagando 
sicuramente o abbiamo in atto contenziosi. Ora 
vedo che ci sono 200.000 euro: manutenzione 
straordinaria marciapiedi e sede viaria di via 
Amendola, via Edoardo Alagna e cavalcavia 
ferroviario, 200.000 euro. Dico, in che cosa 
consiste questo progetto? Ufficio tecnico. Prego, 
Sindaco, se vuole intervenire lei.

SINDACO
Credo tutti siamo d’accordo che questa città ha 
bisogno di manutenzione dei marciapiedi che ci 
sono, di togliere gli alberi dove hanno fatto 
danno, tutta una serie di cose. Da qualche anno a 
questa parte c’è un autobus, ogni tanto due 
circolari che girano per le città gratis perché 
credo, almeno mi sembra, poi può darsi che 
ricordo male, che tutti siamo d’accordo che dove 
ci sono i parcheggi gratis, allo stadio e alla 
stazione, ci si può andare là, si può lasciare la 
macchina e andare in centro con una circolare a 
costo zero; succede in pochi posti. Dall’altra 
parte in quella zona noi abbiamo il mercatino 
dove tante persone già adesso vanno al mercatino 
a piedi. Ed è una zona estremamente pericolosa 
perché sul cavalcavia, non è un marciapiede, c’è 
uno spazio di 40, 50 centimetri che sicuramente 
non è un marciapiede sicuro dove le persone 
possono camminare in sicurezza, dove le mamme con 
il passeggino possono camminare. In via Giovanni 
Amendola, e dove ci sono gli alberi, che alcuni 
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sono stati già tolti perché erano ammalati, altri 
sono da togliere, abbiamo pensato di mettere in 
sicurezza quel tratto di strada con dei 
marciapiedi perché se facciamo un parcheggio in 
quella zona, se quella zona è estremamente 
vissuta il martedì, non solo il martedì, 
incominciare da quella zona per fare un 
marciapiede degno del nome marciapiede che deve 
avere una larghezza di 90 centimetri, 120, adesso 
non mi ricordo quant’è, ma degno di quel nome, si 
possa camminare. Questa è l’idea che c’è venuta. 
Sapendo che sicuramente, via Roma ne abbiamo 
parlato l’altro giorno, bisognerebbe rivedere con 
un …(parola non chiara)… migliore di com’è, 
perché dovremmo rivedere se troviamo fondi, sono 
il primo a farlo, a fare in modo che i 
marciapiedi di via Roma vengono sistemati, gli 
alberi vengono tolti, vengono rimessi e con un 
progetto più grande di questo. Questa è l’idea. 
Abbiamo messo altri soldi per sistemare i 
marciapiedi, questo dovrebbe essere un 
marciapiede tutto nuovo con caratteristiche di 
marciapiede.

PRESIDENTE STURIANO
Prego, consigliere Galfano.

CONSIGLIERE GALFANO
Sindaco, io sono d’accordo con lei, che ci 
vorrebbero i soldi per fare i marciapiedi di via 
Roma tutto nuovo. Costituire gli alberi perché 
effettivamente danneggiano. Però lei sa benissimo 
che non lo possiamo fare per adesso noi. E 
quindi… …(Interventi fuori microfono)…. Appunto! 
Allora, facciamo una cosa, al momento evitiamo 
magari che cadono delle signore che si facciano 
male e che paghiamo i debiti fuori bilancio, poi 
vediamo quelle buche, quelle mattonelle che 
saltano. Avevo chiesto di fare un intervento di 
25.000 euro, scomparso anche quello. Poi ora mi 
vedo qua nel piano triennale mi vedo presentato 
che: via Amendola, via Edoardo Alagna… via Roma è 
diventata antipatica. Allora, non li voglio fatti 
i marciapiedi di via Roma, vediamo se si fanno a 
breve termine signor Sindaco. Perché, sarà un 
caso, ma è sempre così. Perché? Io, ripeto, alla 
via Roma non ci abito, ci abitavo trent’anni fa, 
e faccio l’interesse della città signor Sindaco. 
Ma in certi momenti io, guardi, mi trovo pure a 
disagio, mi trovo pure a disagio perché fate 
delle scelte che quantomeno discutete, quantomeno 
discutete.
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PRESIDENTE STURIANO
Sì, Sindaco.

SINDACO
Tutte le scelte si possono discutere, la cosa 
principale non fare scelte sicuramente. 
Naturalmente noi abbiamo pensato dove là c’è un 
parcheggio, dove la gente ci parcheggia, dove la 
gente può venire al centro a piedi, dove già la 
gente ci va automaticamente adesso ogni tanto…

CONSIGLIERE GALFANO
Ma il parcheggio c’è alla stazione, il parcheggio 
alla stazione… …(parole non chiare)… a via Roma 
che è il salotto della città. E che mi dice 
Sindaco!

SINDACO
Consigliere, naturalmente può essere visione 
diversa la nostra dalla sua. Io non sto dicendo 
che gli altri marciapiedi… Noi siamo partiti da 
un qualcosa di fatto dove già avevamo 
autorizzato, dopo ci sono manutenzione ordinaria 
e straordinaria, si possono mettere altri 20, 30… 
se troviamo insieme a 200.000 euro anche per via 
Roma il primo ad essere contento sono io. 
Sicuramente abbiamo parlato l’altro giorno, ieri 
e l’altro ieri, di rivedere via Roma in tutti i 
sensi. Quindi, dico, troviamo altri 100.000 per 
via Roma. Sono contento.

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco! Sindaco! Dico onestamente, se uno deve 
intervenire penso che possa essere più proletaria 
la via Roma che è la via centrale, ci sono tutti 
i negozi… Rispetto dal cavalcavia arrivare alla 
via Edoardo Alagna, fine. Che sia chiaro! Se uno 
deve fare un intervento, dico, ritengo che la via 
Roma è veramente impraticabile. Secondo me 
bisogna intervenire chiedendo anche pareri per 
poter estirpare gli alberi che ci sono che 
costituiscono solo pericolo. E …(parola non 
chiara)… per i cittadini che vogliono passare… 
nemmeno possono passare più  con i passeggini 
onestamente. Possibilmente sostituire quegli 
alberi che fanno solo danno. Per non parlare nel 
momento in cui buttano quei fiori, che è capitato 
spessissimo, la gente scivola e cade. E’ vero o 
no, Sindaco? Ne abbiamo anche parlato. Quindi, 
secondo me, anche lì una consulenza con qualcuno 
che abbia competenze specifiche per capire come 
bisogna intervenire. Però sulla via Roma bisogna 
intervenire. Quindi, dico, se riteniamo, non so, 
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anche con i dirigenti, che queste somme possono 
essere anche ripartite, si fa un emendamento, se 
servono 50.000 euro per la via Roma e 150.000 
euro li lasciamo. Non so se… dico, però… …
(Interventi fuori microfono)…. Però il principio 
che lei ha detto io lo sposo, ma come lo devo 
sposare dallo stadio per andare in centro lo devo 
sposare ancora di più dal parcheggio della 
stazione per andare a …(parola non chiara)… 
Mazzara.

CONSIGLIERE GALFANO
Sempre una questione di priorità come quella del 
semaforo e delle rotonde. Non so chi dà queste 
priorità.

PRESIDENTE STURIANO
Punto 50. Punto 50 dottor Fiocca.

DOTTOR FIOCCA
Documento alle norme di sicurezza, scuola 
elementare e materna, contrada Cozzaro, 50, 
l’avevamo detto. 51: lavori di completamento 
palazzo…

PRESIDENTE STURIANO
Sempre avanzo?

DOTTOR FIOCCA
Sì, avanzo. Lavori di completamento Palazzo Fici, 
100.000, avanzo.

PRESIDENTE STURIANO
Prego.

COPPOLA LEONARDO ALESSANDRO
Grazie. Volevo capire: lavori di completamento di 
Palazzo Fici, 100.000 per che cosa? No, solamente 
questo, per che cosa servono?

SINDACO
Consigliere, Palazzo Fici sono stati spesi un po’ 
di soldi negli anni passati, non è completato. Io 
dico sempre è un peccato mortale aver speso soldi 
non poter completare un palazzo, non poterlo 
utilizzare. Oltretutto per quel palazzo siamo 
riusciti ad entrare in un bando dove c’è per fare 
il museo del vino, se non è completo non possiamo 
spendere gli altri soldi. Quindi, dico, 100.000 
euro…

CONSIGLIERE COPPOLA LEONARDO ALESSANDRO
No, Sindaco, volevo solo sapere se avevate 
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stanziato pure dei soldi visto che c’è un terreno 
accanto per fare un giardinetto con l’erbetta, 
anche un parco giochi lì dentro? Dentro il 
Palazzo Fici?

SINDACO
Quello è Palazzo Grignani, Palazzo Fici è quello 
di via XI Maggio. Quindi 100.000 euro per portare 
a termine, poterlo utilizzare e dopo avere… e poi 
poter utilizzare quello per fare una museo del 
vino che a Marsala, credo, sarebbe opportuno 
averlo.

DOTTOR FIOCCA
Efficientamento energetico per gli impianti di 
pubblica illuminazione 1.500.000 vendita beni 
patrimoniali. Quindi, con l’avanzo abbiamo 
finito. Ora sono altre fonti di finanziamento.

PRESIDENTE STURIANO
Quindi, vendita beni patrimoniali?

DOTTOR FIOCCA
Questo vendita beni patrimoniali. Lavori di 
sistemazione…

PRESIDENTE STURIANO
Efficientamento energetico, vendita beni 
patrimoniali.

DOTTOR FIOCCA
Lavori di sistemazione all’area verde la via Del 
Giudice, antistante la caserma Vigili Urbani. 
100.000 vendita beni patrimoniali. Lavori di 
manutenzione straordinaria, efficientamento 
energetico della scuola elementare e materna …
(parole non chiare)… regione 450.000 euro. Bando 
regione. Manutenzione straordinaria contenimento 
energetico scuola elementare Mazzini 650.000 
euro, sempre bando Regione. Vado avanti? 
Manutenzione straordinaria efficientamento 
energetico della scuola media San Leonardo, 
contrada Cutusio, 447.000, sempre bando regione. 
Scuola elementare, contrada Digerbato di Marsala, 
498.000 euro, bando regione. Lavoro urgente di 
bonifica da amianto e ristrutturazione al fine 
dell’efficientamento energetico della palestra 
comunale Grillo, 644.000, sempre bando regione. 
Costruzione di una scuola materna comunale ed un 
impianto sportivo polivalente al servizio delle 
scuole del quartiere case popolari, regione 
siciliana, previa demolizione dell’edificio 
scolastico esistente, un importo di 1.000.000, 
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sempre bando regione. Progetto di sistemazione di 
piazza della Vittoria, beni patrimoniali 100.000…

PRESIDENTE STURIANO
Vendita beni patrimoniali?

DOTTOR FIOCCA
Sì. Intervento di consolidamento delle strade 
comunali. Sempre vendita beni patrimoniali 
200.000.

PRESIDENTE STURIANO
Ad oggi quanto abbiamo incassato direttore dalla 
vendita dei beni? Ad oggi quanto abbiamo 
incassato?

DOTTOR FIOCCA
Circa zero. Posso?

PRESIDENTE STURIANO
Sì.

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione ordinaria rete idrica opere e 
impianti, spesa corrente 250.000. Manutenzione 
straordinaria ristrutturazione di antichi loculi 
1.000.000. Queste sono le entrate e uscite, 
perché vendiamo quindi lì il problema non ce n’è 
di entrata. …(Interventi fuori microfono)…. Si 
autofinanziano. E’ un’entrata purtroppo certa, 
l’unica. Poi c’è il prodotto per la 
riqualificazione urbanistica ambientata all’area 
di …(parole non chiare)… waterfront dell’area 
adiacente 1.209.000. Questo sapete cos’è? …
(Interventi fuori microfono)…. Sì, bravo. Qui già 
c’è un decreto. Progetto di manutenzione 
straordinaria campo di calcio di Strasatti, 
progetto assessorato 90.000.

Assume la Presidenza del Consiglio Galfano Arturo 
Salvatore

PRESIDENTE GALFANO
Direttore Fiocca non la seguiamo più. Gentilmente 
perché… si sente poco bene.

DOTTOR FIOCCA
Dove è arrivato lei?

PRESIDENTE GALFANO
Dove è arrivato lei?

DOTTOR FIOCCA
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Io sono arrivato al punto 65.

PRESIDENTE GALFANO
75.

DOTTOR FIOCCA
65.

PRESIDENTE GALFANO
65, va bene.

DOTTOR FIOCCA
Regione…

PRESIDENTE GALFANO
Va bene.

DOTTOR FIOCCA
Completamento palestra di Cerbato(?) 30.000, 
sempre regione. Riqualificazione piazza contrada 
di Cerbato 50.000 beni patrimoniali. Poi c’è 
altra manutenzione spesa corrente rete fognante, 
520.000 euro. Realizzazione di impianto e 
smaltimento di pergolato la discarica di 
Buttacane, 125.000, sempre beni patrimoniali. 
Manutenzione straordinaria strada vicinale 
Bufalata, strada Genova, strada …(parola non 
chiara)…, Renda(?), molte strade, 150.000 beni 
patrimoniali. Manutenzione straordinaria immobili 
edifici autoparco comunale, 150.000, Bucalossi. 
Anzi, no no, avanzo. Trovo altre costruzioni 
nuove luogo cimitero, altri 300.000, perché avete 
due capitoli non lo so, ma comunque ci sarà un 
motivo. Restauro di Porta Garibaldi e Porta 
Nuova…

PRESIDENTE GALFANO
Questi si autofinanziano sempre i loculi.

DOTTOR FIOCCA
Sì, i loculi…

PRESIDENTE GALFANO
Allora questa differenza perché…

DOTTOR FIOCCA
Perché ci sono due capitoli non lo so. Comunque, 
forse il refuso… comunque i loculi…

PRESIDENTE GALFANO
Si autofinanziano, però…

DOTTOR FIOCCA
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Ci sarà un motivo tecnico, non lo so. Restauro 
Porta Garibaldi e Porta Nuova 100.000 beni 
patrimoniali…

PRESIDENTE GALFANO
Un attimo collega. Collega Alagna.

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA MARIA
Sì, grazie Presidente, grazie Giunta, colleghi, 
pubblico. No, mi chiedevo come mai 
nell’intervento 70 sono indicate le sedi viarie, 
invece, nei due interventi al numero 28 e 29 non 
sono indicate?

DOTTOR FIOCCA
Questo serve ai tecnici.

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA MARIA
Solo questa è la domanda. No, la fonte di 
finanziamento mi sa che era la stessa. Bucalossi 
aveva detto, no? Beni patrimoniali per uno e 
Bucalossi l’altra. Però in una sono indicate 
tutte le strade, le sedi viarie, in altre non è 
indicato. Come mai?

DOTTOR FIOCCA
Perché qua c’è scritto… 20 strade qua c’è 
scritto…

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA MARIA
Grazie.

DOTTOR FIOCCA
Nel punto 79. Mentre quelli di prima c’è scritto 
zona nord, centro e sud. Questo dice…

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA MARIA
Però senza essere specificati, ecco! Allora, il 
confronto è tra il 28 e il 29 con il numero 70.

DOTTOR FIOCCA
Ah 70, scusi!

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA MARIA
E’ possibile che dipende dalla fonte di 
finanziamento la differenziazione? Grazie.

PRESIDENTE GALFANO
Quindi non siamo in grado di dare una risposta 
alla collega? …(Interventi fuori microfono)…

INGEGNERE PATTI
Presidente, abbiamo diviso le strade per zone e 
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la manutenzione straordinaria, secondo quello che 
si rappresenterà, ha fatto il progetto con 
l’inverno che interviene. Andremo a fare secondo 
le esigenze. Queste sono, invece, degli 
interventi puntuali che abbiamo già individuato 
specificamente e che abbiamo sommariamente, visto 
che si tratta sempre di manutenzione, …(parola 
non chiara)… l’importo di 150.000 euro mi pare 
che sia. L’importo è 150.000 euro. Vero è che 
negli anni scorsi la manutenzione delle strade, 
anche per zone, l’abbiamo fatto individuando… 
facendo un’elencazione più dettagliata, fatto 
salvo la situazione che poi ci siamo venuti a 
trovare a seguito delle piogge quando poi 
l’appalto è stato esecutivo. Dico, sono stati 
concordati con il Consiglio Comunale, con le 
commissioni in particolare, perché questo lavoro 
è stato fatto in commissione. Quest’anno a questo 
tipo di lavoro, individuare più in dettaglio 
nella zona nord, sud o centro, quali fossero 
questi interventi non l’abbiamo fatto, però 
onestamente non ce l’avete nemmeno richiesto.

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA MARIA
Sì, però non capisco allora perché al punto 70 
sono indicate.

INGEGNERE PATTI
Cosa?

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA MARIA
Al punto 70 sono indicate le sedi viarie. Dunque?

INGEGNERE PATTI
No, il problema è chiedere la fonte di 
finanziamento.

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA MARIA
Quindi riguarda la fonte di finanziamento?

INGEGNERE PATTI
Aria fritta.

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA MARIA
Eh appunto! …(Interventi fuori microfono)…. 
Esattamente. Quindi, in pratica, quelle 
specificate puntualmente non si sa, in quelle che 
non si sa quali sono c’è la fonte di 
finanziamento sicura?

PRESIDENTE GALFANO
Così potremmo intervenire ad hoc. Abbiamo capito. 
Comunque faccia domande meno… è stata monella la 
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collega. Dottore Fiocca, continuiamo.

DOTTOR FIOCCA
Manutenzione straordinaria immobile edificio 
autoparco comunale, letto. Costruzione nuovo 
loculo letto. Porta Garibaldi… Impianti 
fotovoltaici per la protezione di energia 
elettrica sulle coperture di edifici scolastici 
di proprietà comunale 1.836.000, agenda urbana. 
Impianti fotovoltaici per la produzione di 
energia elettrica sulle coperture dell’edificio, 
sede e servizio idrico integrato, contrada 
Amabilina e sulle coperture dell’autoparco 
comunale, 207.000, agenda urbana. Poi qua c’è 
manutenzione straordinaria di immobili e impianti 
e teatro comunale, che già sono stati finanziati 
per 150.000 e la ditta già aggiudicataria è ATI
(?) DM. Li trovo qua e devo leggere. 
Realizzazione fognatura acque nere quinto lotto…

PRESIDENTE GALFANO
Ma questa voce non l’abbiamo già esaminata noi? …
(Intervento fuori microfono)…. Ah questa è quella 
finanziata, invece quella… mi ricordavo bene.

DOTTOR FIOCCA
Infatti sto dicendo pure l’impresa. Forse hanno 
finito… Quindi, realizzazione fognature quinto 
lotto 1.690.000, 1.890.000, contratto 
costruzione… la ditta già c’è. Completamento rete 
fognaria cittadina 9.136.000 trasferimento dello 
stato, ed è in gara, c’è scritto qua. 
Completamento rete fognaria zone periferiche di 
Marsala, altri 6.188.000, ed è in gara. 
Completamento rete fognaria rete di Marsala, 
7.800.000, gara…

PRESIDENTE GALFANO
Un attimo. C’è la collega che voleva intervenire. 
Su quale punto collega.

CONSIGLIERA ARCARA
Direttore, la rete fognaria zone periferiche e 
lidi sono i progetti dell’APQ? Di cosa fanno… 
allora, io desidero ingegnere Patti che 
ricostruisca brevemente le vicende di questa, 
perché è da due anni che si parla di questa rete 
fognaria, lidi… a che punto siamo? Cioè lo stato 
di avanzamento qual è? E’ stato giudicato? Cosa è 
successo realmente? Mi pare che ci sia una storia 
un po’ travagliata. La può ricostruire 
brevemente? Grazie.
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INGEGNERE PATTI
No, Consigliera, ora non lo è più perché è stata 
soggetta… Le competenze sono dell’UREGA perché 
sono gare da 6.000.000 di euro che non fa il 
Comune. Come tutti gli appalti, non perché non li 
faccia il Comune perché li fa l’UREGA, come tutti 
gli appalti di rilevante importo vanno sempre 
aggiudicati a seguito di ricorsi con decisioni 
che poi il Giudice… Giudice amministrativo. Il 
tutto si è chiuso, si è arrivati 
all’aggiudicazione definitiva e credo che siamo 
assolutamente prossimi, assolutamente… no credo, 
siamo assolutamente prossimi ad avviare i lavori. 
…(Intervento fuori microfono)…. Ritengo entro 
l’anno. …(Intervento fuori microfono)…. Sì. Entro 
l’anno significa che normalmente per le opere che 
appaltiamo, soprattutto quelle manutentive che 
appaltiamo sul bilancio comunale, procediamo 
applicando una previsione di legge che prevede la 
possibilità di anticipare l’esecuzione delle 
opere, prima ancora la stipulazione del 
contratto. Nel caso di specie sono delle opere 
particolari di una certa rilevanza, ma nulla 
toglie che possiamo pure valutare, come faremo, 
se risparmiare i due, tre mesi di tempo che 
purtroppo sono necessari sulla stipulazione del 
contratto e procedere pure in questo caso 
anticipatamente. Diversamente saranno da sommare 
la previsione che le dico io che potrebbe essere… 
cioè di ottobre e novembre. Si dovranno valutare 
i tempi di stipulazione del contratto che 
tuttavia si possono sempre accelerare. …
(Intervento fuori microfono)…. Allora, preso in 
mano il crono programma che è quello che detta i 
tempi di esecuzione dell’appalto per ogni singola 
categoria delle prestazioni che debbono essere 
fatte in esecuzione del contratto stesso. 
Valuteremo con un obiettivo, che è già stato 
fissato dall’amministrazione, che è quello di 
evitare interferenze fra l’esecuzione dei lavori 
e la stagione estiva. Quindi valuteremo come 
meglio localizzare temporalmente l’esecuzione dei 
lavori. Nell’ipotesi in cui i tempi… allora, 
aspettare i tempi di esecuzione del contratto 
dovesse comportare un interferenza con la 
stagione estiva procederemo alla consegna sotto …
(parola non chiara)… di legge.

DOTTOR FIOCCA
Sostituzione rete idrica via …(parola non chiara)
…, via Mentana e via Aspromonte, sempre spesa già 
impegnata. Sostituzione dei motori, dei pozzi e 
delle centrali idriche comunali, 250.000, 
aggiudicazione provvisoria. Sostituzione rete 
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idrica del centro storico e centri abitati, 
5.000.000, gara 27 aprile; se è stata fatta non 
lo so. …(Interventi fuori microfono)…. In corso. 
Realizzazione dei quadri elettrici e messa a 
norma della stazione di pompaggio di contrada 
Sant’Anna, 95.000, è in gara. Adeguamento… …
(Intervento fuori microfono)…. In corso. 
Adeguamento della palestra e dell’auditorium 
dell’ex scuola media Amabilina, 180.000, gara già 
fatta. Completamento scuola elementare e materna 
della via Dante Alighieri, 90.000, ditta già 
aggiudicata, gara già fatta. Progetto per la 
riqualificazione e sistemazione urbanistica delle 
aree di sosta nella zona costiera nord, 
2.790.000, lavori ultimati c’è scritto qua. …
(Interventi fuori microfono)…. Manutenzione 
capannoni sede Vigili Urbani 250.000, vendita di 
beni patrimoniali. Abbiamo finito? Abbiamo 
finito?

Assume la presidenza del Consiglio Sturiano 
Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, purtroppo anche problemi di carattere 
tecnico. Sono salito sopra per… …(Intervento 
fuori microfono)…. No, assolutamente. Una 
questione di carattere tecnico perché chiedere in 
questo momento all’aula di votare l’aggiornamento 
dei lavori a domani mattina. Quindi ho dovuto 
predisporre con l’ufficio l’aggiornamento dei 
lavori. Un attimo solo collega, un attimo solo. 
Sulla questione, prima ancora di… sulla questione 
dell’aggiornamento dei lavori che è la cosa più 
importante in assoluto. Eh prego!

CONSIGLIERE FERRERI
Presidente, se il tempo ultimo è le 22 di questa 
sera per presentare gli emendamenti, domani non 
so lei a che ora vuole aggiornare i lavori, ma 
credo che i dirigenti devono avere la possibilità 
sia tecnico che contabile di emanare parere. 
Quindi, se ce la facciamo con i dirigenti che 
sono… non ha senso se ci vediamo domani mattina 
alle 10 e, magari, i tecnici non sono in aula, 
perché stanno lavorando sui pareri. Giusto che 
concordiamo…

PRESIDENTE STURIANO
Per esperienza, lo possono dire tutti, sul piano 
triennale non è che ci sia granché da mettere 
come pareri, è soltanto un problema di carattere 
tecnico, il parere lo può dare in seduta stante. 
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Sbaglio ingegnere Patti? Seduta stante. Dico, non 
è un problema come il bilancio che deve vede, 
deve calare, dev’essere modificato. Il piano 
triennale poi deve essere calato sul bilancio, è 
diversa la questione. Il problema è che gli 
emendamenti che facciamo devono essere calati 
direttamente. Colleghi, domani io ho intenzione 
di lavorare mattina e pomeriggio perché abbiamo 
anche il bilancio di previsione che dev’essere 
incardinato e approfondito. Assieme poi 
stabiliremo anche se dobbiamo continuare sabato 
mattina, se ci dobbiamo rivedere lunedì mattina, 
diversamente… per me pure domenica ci possiamo 
vedere. Collega …(parola non chiara)…. 
L’importante è che capiamo quello di cui dobbiamo 
parlare, discutere e come deve essere fatto. 
Allora, sull’orario di aggiornamento dei lavori, 
sull’orario di aggiornamento dei lavori… scusate!

CONSIGLEIRE FERRERI
Se i dirigenti ci assicurano che domani saranno 
in aula con i pareri per me pure alle 10 di 
domani mattina.

CONSIGLIERE MARRONE
Presidente, vista l’importanza della tematica e 
poi prolungare anche il pomeriggio, perché non 
aggiornare i lavori alle 8:30, 9 di mattina? 
Dico, mi sembra anche… …(Interventi fuori 
microfono)….

PRESIDENTE STURIANO
Colleghi, ritengo 8:30, 9 è ancora un pochettino 
presto perché ci sono… ecco, anche ragazze che 
devono accompagnare, signore che devono 
accompagnare i propri figli a scuola. …
(Interventi fuori microfono)…. Assolutamente! 
Onestamente avevo pensato di aggiornare i lavori 
alle 11 di domani mattina. …(Interventi fuori 
microfono)…. Mi sembra di capire che la 
maggioranza dei Consiglieri presenti vuole 
l’aggiornamento alle 10… …(Interventi fuori 
microfono)…. Presto no, perché… troppo presto no 
perché poi c’è difficoltà. Io mi auguro che già 
se mi dite alle 10, dico, il numero ci sia prima 
ancora delle 10 in modo tale che si possa vedere. 
Allora, l’aggiornamento lo posso fare in 
continuazione, in continuazione io posso 
tranquillamente stabilire, sospendo questa sera e 
domani mattina ci vediamo. Dico, in seduta di 
consecutivi ione io posso fare domani e posso 
fare sicuramente sabato. Non vogliamo 
completamente interrompere, vogliamo continuare. 
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Continuo a dire, anche l’aggiornamento lo voglio 
fare mettere direttamente in votazione all’aula, 
nonostante lo posso fare anche …(parola non 
chiara)…. Gradisco che l’aula mette in votazione 
l’aggiornamento degli stessi lavori. Una via… io 
anche 10:30, se voi mi dite anche 10:30, non lo 
so. …(Interventi fuori microfono)…. Alle 10? 
Allora, segretario propongo all’aula di mettere 
in votazione l’aggiornamento dei lavori per 
domani mattina alle ore 10. Per appello nominale 
segretario.

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 22 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, 
Ferreri Calogero, Coppola Flavio, Marrone 
Alfonso, Cordaro Giuseppe, Rodriquez Mario,  
Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di 
Girolamo Angelo,  Cimiotta Vito Daniele, Genna 
Rosanna, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, 
Milazzo Giuseppe Salvatore, Ingrassia Luigia, 
Galfano Arturo Salvatore, Gandolfo Michele, 
Alagna Luana Maria, Licari Linda, Rodriquez Aldo.

Sono assenti n. 08 Consiglieri: Chianetta 
Ignazio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan,  
Meo Agata Federica, Sinacori Giovanni, Alagna 
Bartolomeo Walter, Milazzo Eleonora, Piccione 
Giuseppa Valentina.

PRESIDENTE STURIANO
Allora, la seduta non è chiusa. La seduta in 
questo momento non è chiusa. Se qualcuno vuole 
abbandonare l’aula perché pensa che sta 
aggiornando perché chiudo la seduta 
assolutamente. Quindi, darò la parola collega che 
mi aveva chiesto di intervenire. Prendono parte 
alla votazione sulla proposta di aggiornamento 
dei lavori a domani mattina alle ore 10, 22 
Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per 
l’approvazione 12, la proposta di aggiornamento 
viene approvata all’unanimità con 22 voti 
favorevoli su 22 votanti. Invito, segretario un 
attimo solo… sì, sì, un attimo solo perché… 
invito i collaboratori dell’ufficio di presidenza 
di notificare agli assenti… i presenti hanno 
votato e, quindi, già in automatico hanno votato 
per l’aggiornamento e lo sanno, gli 8 assenti, 
quindi notificare l’aggiornamento dei lavori a 
domani mattina alle ore 10. Chi chiedeva di 
intervenire? Ecco, se ci sono altre proposte di 
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intervento io vorrei sentire i revisori contabili 
che sono presenti. Se hanno qualcosa da dire sul 
piano triennale, se sono nelle condizioni di 
sapere anche loro se abbiamo potere di 
indebitamento o meno rispetto alla parte 
investimenti. Prego.

DOTTOR GULOTTA
Signor Sindaco, signor Presidente, signori 
Consiglieri, signori della Giunta, signori della 
stampa, tutti. Noi sul piano triennale ovviamente 
non abbiamo espresso parere, perché non si 
esprime parere. Per cui praticamente posso 
rispondere alla domanda… All’ultima domanda fatta 
dal Presidente Sturiano circa l’indebitamento. 
Dalle carte in nostro possesso la possibilità di 
indebitamento dovrebbe essere pari a zero, cioè 
non c’è spazio, perché si tiene conto di alcuni 
paletti, ad esempio, le spese correnti che, 
diciamo, dato il fondo sarebbero sugli 
80.000.000. Okay? Si calcola per l’8%, quindi 
otto per otto 64, sono 6.400.000 circa. Poi 
abbiamo l’altro paletto, le quote di capitali che 
vengono rimborsate dal Comune per i debiti che 
noi abbiamo, sono all’incirca 2.000.000 di euro. 
Il dottor Fiocca mi può dare più contezza, perché 
è quello addetto che li vede ogni giorno. Noi 
facciamo sempre per campione. Quindi avremo 
questo spazio. Però ci lega le mani, giustamente, 
il famoso pareggio di bilancio. Per cui 
praticamente noi già siamo off limits e usiamo 
5.000.000 circa di… abbiamo di avanzo, giusto? Di 
avanzo. Per cui è ovvio che l’indebitamento non 
ha alcun spazio. Io avrei finito. Spero di essere 
stato chiaro.

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente sì. …(Interventi fuori microfono)…. 
Ho detto: “Assolutamente sì”. E’ stato abbastanza 
chiaro dottor Gulotta. Quindi, il Presidente dei 
revisori contabili è stato abbastanza chiaro. Io 
approfitto della vostra presenza poi potete 
tranquillamente andare dopo… mi interessava 
soprattutto avere qui la vostra presenza in modo 
tale, se i colleghi Consiglieri volevano chiedere 
qualcosa eravate nelle condizioni puntualmente di 
poter rispondere. Io vi ringrazio per la 
presenza. Se volete restare potete restare 
tranquillamente, se volete andare potete andare; 
però vi prego domani che dobbiamo iniziare la 
trattazione del bilancio di previsione rendetevi 
reperibili perché successivamente 
all’approvazione del piano triennale delle opere 
pubbliche entreremo nella trattazione del 
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bilancio, diciamo, quantomeno sugli aspetti di 
carattere generale. In quel momento, in quella 
prima fase chiederemo una vostra relazione, una 
vostra opinione. Poi potete tranquillamente anche 
andare. Ci mettiamo d’accordo assieme all’aula 
per gli emendamenti e per determinati aspetti. 
Sarebbe opportuno se domani e sabato ci sarà 
consiglio. Quindi ve lo dico prima… sì, prego.

DOTTOR GULOTTA
Presidente, noi in questi 2 anni siamo stati 
sempre disponibili e come anche oggi siamo 
venuti, anche se – ripeto - sul piano triennale 
il nostro parere non era… quindi riteneteci a 
disposizione. Siamo reperibili come siamo sempre 
stati. Praticamente siamo qui. Va bene?

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente sì.

DOTTOR GULOTTA
Noi possiamo pure rimanere, per carità! Se non ci 
sono…

PRESIDENTE STURIANO
No, per me potete restare tranquillamente. Vi 
ringraziamo. Se volete, dico, se avete altri 
impegni potete tranquillamente andare. Se volete 
restare ci fa piacere.

DOTTOR GULOTTA
Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Ringrazio anche la dottoressa Maltese. Colleghi 
ci sono interventi sul… …(Interventi fuori 
microfono)…. Se non ci sono più interventi io 
chiudo la seduta. Vi ricordo che o tempi e i 
termini per poter presentare gli emendamenti 
scadono alle ore 22 di questa sera. Visto che 
nessuno chiede di intervenire non mi rimane di 
chiudere la seduta. Prima di chiudere la seduta 
comunico ulteriormente, nonostante ci sia stata 
una votazione per appello nominale da parte dei 
miei colleghi Consiglieri, l’aula ha deciso di 
aggiornare i lavori a domani mattina alle ore 10. 
La seduta è aggiornata a domani mattina alle ore 
10. La seduta è sciolta.
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